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Многодетную 
мать хотели 

лишить жилья

На Западе 
хотят 
размножаться 
клетками 
кожи 
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Очередная инициа-
тива российского 
Верховного суда 

(ВС) заслуживает зна-
менитой реплики из хо-
рошо известного филь-
ма: «Да здравствует наш 
суд, самый гуманный суд 
в мире!» 

В Госдуме обсуждают 
предложение ВС декри-
минализировать большое 
количество преступле-
ний небольшой тяжести, 
переведя их в новую ка-
тегорию правонаруше-
ний «уголовный просту-
пок». Как говорится в 
пояснительной записке к 
законопроекту, важным 
направлением совершен-
ствования уголовного 
законодательства РФ 
является его гуманиза-
ция. Авторы ратуют за 
расширение сферы при-
менения наказаний адми-
нистративных и закре-
пление новых оснований 

освобождения от уголов-
ной ответственности. 

В ВС РФ отмечают: 
количество лиц, осужден-
ных за преступления не-
большой тяжести, весь-
ма значительно. 51% от 
всех осужденных в 2018 
и 2019 годах получили су-
димость за преступления 
небольшой тяжести. И 
тревожная эта тенденция, 
увы, сохраняется.

«Единственным отли-
чием уголовных наказа-
ний за эти преступления 
от административных 
наказаний является суди-
мость, в связи с которой 
на осужденных возла-
гаются порядка 80 уста-
новленных законом за-
претов и ограничений», 
- утверждает Председа-
тель ВС РФ Вячеслав 
Лебедев. 

Так и хочется поддер-
жать это высказывание 
и повторить слова героя 
«Кавказской пленни-
цы»! Но кое-что сму-
щает. Дело в том, что 
гуманизация законов не 
означает гуманизации 
правосудия. Критерии 
уголовного проступка 
весьма тонкие и пока 
еще не отшлифованы, а 
провинившийся гражда-
нин попадает к правоох-
ранителям, привыкшим 
к обвинительному укло-
ну. Следователи, про-
куроры, судьи прежде 
всего видят перед собой 
преступника, а потом 
уже - и в самом крайнем 
случае - гражданина. Так 
что вердикт бывает со-
ответствующий.

Вероятность оправда-
ния в обычном суде оста-

ется мизерной. В 2021 
году суды рассмотрели 
770 тыс. уголовных дел 
и вынесли обвинитель-
ные приговоры в отно-
шении 601 тыс. человек. 
Оправдали только 2100 
из общего числа под-
судимых, при этом 372 
оправдательных приго-
вора были вынесены с 
участием присяжных. То 
есть доля оправданных 
от общего числа подсу-
димых - всего 0,27%. А 
вот присяжные заседа-
тели оправдывают 32% 
обвиняемых. 

Может быть, в ВС 
стоит подумать, почему 
так сильно отличаются 
приговоры их коллег от 
приговоров присяжных. 
У них разные представ-
ления о гуманизме?

Павел Максимов

Федеральная служба без-
опасности сообщила, что 
раскрыта масштабная опе-

рация американских спецслужб. Ко-
варные янки заражали вредоносны-
ми программами тысячи айфонов, 
в том числе принадлежащих ино-
странным дипломатам в Москве. 

Это якобы из-за тесного со-
трудничества американской ком-
пании Apple с тамошним развед-
сообществом, в частности с АНБ 
США. Новость прозвучала как 
сенсация. Хотя неужели кто-то в 
России сомневался, что это вовсю 
практикуется? И не только заоке-
анскими заправилами... 

Специалисты-айтишники еще 
лет двадцать назад предупреж-
дали, что развитие компьютер-
ных технологий будет сопрово-
ждаться утечкой информации. 
Поскольку подавляющее боль-
шинство и железа, и софта было 
импортного происхождения, грех 
для иностранных спецов не на-
пихать туда хитрых «закладок». 
Больше всего человечество лю-
бит чужие секреты.

А десять лет назад мир оглуши-
ли разоблачения американского 
спецагента Эдварда Сноудена. Он 
работал как в ЦРУ, так и в том 
самом Агентстве национальной 
безопасности США (АНБ), на ко-
торое указывает ФСБ. Сноуден пе-
редал газетам The Guardian и The 
Washington Post секретную инфор-
мацию, касающуюся тотальной 
слежки американских спецслужб 
за информационными коммуника-
циями между гражданами многих 
государств по всему миру. 

Спецагент волею судеб оказал-
ся в Москве, где наверняка объ-
яснил соответствующим органам, 
как американцы слушают весь 
мир. Какие еще предупреждения 
нужны были нашим чиновникам? 

Правда, тогда - до киевского май-
дана и возвращения Крыма в Россию 
- наш истеблишмент еще заигрывал 
с Западом и охотно лез к нему в 
объятия. Российский рынок IT был 
открыт всем ветрам, и деликатные 
попытки сделать его доступным 
для отечественных производителей 
вызывали критику и недовольство 
со стороны бенефициаров зарубеж-
ных IT-корпораций внутри РФ. Да и 
США старались не слишком афи-
шировать успехи своих разведок.

Однако с началом специальной 
военной операции ситуация сильно 
изменилась. Всем известно, какие 
тесные контакты у спецслужб США 
с украинскими боевиками. Добытые 
АНБ персональные данные россиян 
легко попадут к спецам из ГУР Мин-
обороны Украины. Опыт послед-
них месяцев показал: эти деятели не 
останавливаются ни перед чем.

И что теперь делать с засвечен-
ными и просвеченными айфонами 
Apple? Какие обладатели госу-
дарственных секретов РФ пользу-
ются ими? Сообщение ФСБ - это 
призыв к тотальной проверке в 
России продукции фирмы Apple 
или сигнал отчаяния?..

Лаврентий Павлов

В интернет - 
по паспорту
Забавное все же место этот рос-

сийский парламент. Его нижняя 
палата не устает подбрасывать за-

нимательные сюжеты, которые и весе-
лят публику, и разоблачают истинную 
сущность некоторых избранников.

Заместитель председателя Коми-
тета Госдумы по информационной 
политике, информационным техно-
логиям и связи Андрей Свинцов рас-
сказал, что профильные ведомства 
и IT-специалисты вовсю обсуждают 
возможность внедрения уникальных 
идентификаторов для доступа в «за-
щищенный интернет». По его сло-
вам, в итоге в стране появится защи-
щенная и незащищенная сеть.

«В ближайшем будущем мы при-
дем к выводу, что выгоднее иметь 
абсолютно прозрачный интернет, 
- «успокоил» общественность пар-
ламентарий. - Будет какой-то персо-
нальный идентификатор, который 
сообщит о том, кто стоит за этим ак-
каунтом. Будет прописываться опре-
деленный код, через который спец-
службы всегда смогут найти того, 
кто владеет этим аккаунтом». 

Такая вот новость, которая вряд 
ли порадует большинство граждан. 
Люди в погонах смогут отслеживать, 
по каким сайтам каждый из нас гу-
ляет, и на основе этих данных легко 
вычислить, вы за «красных» или за 
«белых»? Или еще за кого?

Только анекдот в том, что бли-
жайший начальник А. Свинцова, 
председатель Комитета Госдумы по 
информационной политике Алек-
сандр Хинштейн тут же разоблачил 
своего заместителя. «Вход в Сеть по 
паспорту в обозримом будущем не 
ожидается, - поведал известный быв-
ший журналист. - Многое еще пред-
стоит сделать, но не вход в интернет 
по паспорту (по крайней мере, в обо-
зримом будущем)».

Пардон, господа! Если два высо-
ких депутата (один начальник, дру-
гой заместитель) утверждают столь 
противоположное, то один из них, про-
стите, говорит неправду! Но, видно, 
Хинштейн забыл о возможностях сво-
их бывших коллег. «Подход к самомо-
дерации и удалению негативного кон-
тента должен распространиться на все 
площадки, а не только на социальные 
сети», - цитирует депутата «Парла-
ментская газета» (02.06.2023) и другие 
СМИ. Он заметил, что весь негатив-
ный контент можно удалить из Сети 
только в случае организации работы 
«интернета по паспорту», тем самым 
сделав его абсолютно безопасным.

То ли Хинштейн не в курсе, что 
происходит у него в комитете, то ли 
чиновники, точнее, правоохрани-
тельные органы, которые двигали 
его в депутаты, велели срочно опро-
вергнуть весьма негативную для них 
информацию депутата Свинцова. 
Потому как наши спецслужбы под 
предлогом запрета доступа в интер-
нет детей до 15 лет решили создать 
еще один инструмент контроля за 
настроениями в обществе. Хотя сей 
замысел смешон даже для 15-летних.

Алексей Воробьев

Не болтай: враг подслушивает
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За гуманизм - по-разному

ЦИФРА НОМЕРА

67 таковы запасы газа на российских месторождениях. Эту позитивную во всех отношениях но-
вость сообщил заместитель главы Государственной комиссии по запасам полезных ископаемых 
(ГКЗ) Александр Смирнов. По его оценке, таких объемов хватит на ближайшие 90 лет с учетом 
текущей годовой добычи. При этом Смирнов отметил, что большая часть (54%) имеющихся за-
пасов газа относится к трудноизвлекаемым и компаниям предстоит провести дополнительную 
работу, чтобы оценить рентабельность освоения и разработки этих месторождений. 

трлн кубометров
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«Мистер Сидр» продолжает 
убивать. На прошлой неделе 
от этого напитка в разных ре-
гионах страны скончались 33 
человека и около сотни ока-
зались на больничной койке 
с сильнейшим отравлением. 
Не всех госпитализированных 
удалось спасти. Даже выписав-
шись, жертвы метанола могут 
остаться на всю жизнь инвали-
дами с тяжелым поражением 
печени, почек и зрения.

Сейчас выдвигается мно-
жество версий причин тра-
гедии: диверсия, теракт, пре-
ступная халатность. Или, как 
говорят друзья оказавшегося 
за решеткой и совершенно 
потрясенного случившимся 
32-летнего предпринимателя 
Анара Афат-оглы Гусейнова: 
«Он точно не хотел никого 
травить. Это происки кон-
курентов», и метанол вместо 
этанола предпринимателю 
просто подсунули.

Однако возникает вопрос: 
где были контролирующие ор-
ганы? Почему «Мистер Сидр», 
который на деле никакого 
отношения к классическому 
яблочному сидру не имеет, а яв-
ляется всего лишь подкрашен-
ным лимонадом с добавлением 
алкоголя, не лицензировался и 
не проверялся?

Очень быстро выясни-
лось, что массовые смерти 
людей от паленого алкоголя 
можно было предотвратить. 
Год назад предпринимателя 
Анара Гусейнова уже ловили 
на продаже алкоголя без до-
кументов. И... просто отпу-
стили. Ему даже не пришлось 

платить положенные по за-
кону 10 000 рублей штрафа. 
Отделался предупреждением. 
Чудеса гуманизма прояви-
ла судья Татьяна Матюхина, 
чей сын, как позже выяснили 
местные журналисты, служит 
в полиции и занимается в том 
числе проверками алкоголь-
ного бизнеса.

Депутат Госдумы Михаил 
Матвеев в своем телеграм-ка-
нале рассказал, что в 2021 году 
самарский минпромторг при-
своил компании «Анди» - про-
изводителю «Мистера Сидра» 
- звания «Самарский продукт» 
и «Сделано в Самарской об-
ласти». При этом уже тогда 
правоохранительные органы 
составляли на компанию про-
токолы о продаже контра-
фактных товаров. Минпром-
торг региона, правда, позже 
заявил, что звания удостои-
лось только пиво компании.

Но дело не только в одном 
конкретном судье и даже не 

в контролирующих органах, 
которые часто имеют долю 
в таком «производстве». Дело 
в несовершенстве законода-
тельства в сфере контроля 
над алкогольным бизнесом. 
«Как мне сообщают источни-
ки, для ухода от налогов бары-
ги сделали несколько фирм в 
Самаре, накладные вообще 
делали на тольяттинскую 
фирму, а там бенефициары - 
другие люди», - заявил депутат 
Матвеев в соцсетях.

Поэтому все громче звучат 
голоса экспертов, которые 
призывают вернуть контроль 
над производством алкоголь-
ной продукции государству. 
Случаев отравления мета-
нолом, который очень про-
сто перепутать с этиловым 
спиртом (та же прозрачность, 
тот же запах, те же градусы), 
много каждый год. Каждый! 
Просто на этот раз история 
приобрела особый размах: де-
сятки смертей в разных реги-

онах РФ, потому что «Мистер 
Сидр» нарастил производ-
ство и стал поставлять свою 
продукцию повсюду.

На крупных алкогольных 
заводах, не важно даже водку 
там производят, пиво или сла-
боалкогольные напитки, всег-
да есть химик-технолог, кото-
рый в обязательном порядке 
берет пробу с каждой изго-
товленной партии алкоголя и 
проверяет ее на безопасность. 

Но сколько у нас алкоголя 
производят мелкие фирмоч-
ки вроде «Мистера Сидра» и 
компании «Нехило», которая 
делит с ним помещение? Есть 
ли у них в штате технологи? 
Может, пора пожалеть людей 
и прикрыть эти лавочки? По-
чему у нас слабоалкогольные 
напитки, к которым относит-
ся и вся линейка «Мистера 
Сидра», не подлежат лицензи-
рованию?

После массовых отравле-
ний призывают провести про-

верки на предприятиях, 
производящих пивные и 
легкие алкогольные на-
питки. Есть производи-
тели, которые не следят 
за качеством, покупают 
дешевое непроверенное 
сырье, может, бракован-
ное, списанное, и продают 
свою продукцию подозри-
тельно дешево. Магазин-

чики разливного пива очень 
любят покупать дешевую 
продукцию: она пользуется 
большим спросом, как по-
казала история с «Мистером 
Сидром». 

В то же время генераль-
ный директор НП «Клуб про-
фессионалов алкогольного 
рынка» Максим Чернигов-
ский предложил ввести жест-
кий контроль за оборотом 
метилового спирта - метано-
ла. Он справедливо указал, 
что стоит ввести в поисковую 
строку «купить метанол» и 
сразу выскочат сотни ссылок. 
Получается, купить метанол 
вполне легально и дешево и 
влить его куда-нибудь на про-
изводстве алкогольных на-
питков может любой. Идут 
военные действия. Этим мо-
гут воспользоваться наши 
враги, террористы, диверсан-
ты ВСУ. Почему об этом до 
сих пор никто не подумал?

Наш материал наверняка 
отобьет охоту у многих поку-
пать любые напитки в «разли-
вайках». Это небезопасно, пока 
наконец в РФ не введут нор-
мальную систему контроля за 
качеством таких напитков.

Яна Полянская

Экспертное сообщество 
обратило внимание, что 
выходящие из Госдумы 

нормативные документы 
все чаще касаются нака-

зания граждан.

Нижняя палата приняла 
Федеральный закон «О вне-
сении изменений в Кодекс 
Российской Федерации об ад-
министративных правонару-
шениях». С ним, по рассказам 
знатоков, произошли стран-
ные коллизии. 

Многие СМИ с возмуще-
нием сообщили, что депута-
ты предписали наказывать 
тех граждан и юрлиц, кото-
рые станут распространять 
географические карты, на 
которых Крым, ДНР, ЛНР, 
Запорожская и Херсонская 
области не отмечены как 
территория России. Дескать, 
эта чуть ли не подрывная 
деятельность льет воду на 
мельницу врага. Пока только 
крупными штрафами, однако 
у нас важно сделать первый 
шаг, а потом понеслась телега 
под гору.

Правда, общественность 
несколько поторопилась воз-
мущаться. В реальности Гос-
дума действительно приняла 
сразу во втором и третьем 
чтениях закон №196560-8, 
который, как гласит поясни-
тельная записка, направлен 
на совершенствование право-
вых и организационных ос-

нов противодействия экстре-
мистской деятельности. 

В частности, согласно ста-
тье 13 Федерального закона 
«О противодействии экстре-
мистской деятельности», на 
территории России запре-
щается распространение экс-
тремистских материалов, а 
также их производство или 
хранение. Но, согласно статье 
20.29 КоАП РФ, ответствен-
ность за производство и рас-
пространение экстремист-
ских материалов наступает 
лишь в случае, если указан-
ные материалы включены в 
соответствующий федераль-
ный список. То есть если име-
ется их конкретный перечень 
в высочайшем реестре.

Хотя, как считают авторы 
проекта, статья 1 Федераль-
ного закона «О противо-
действии экстремистской 
деятельности» к экстремист-
ским публикациям относит 
не только материалы из рее-
стра, но и, в частности, труды 
руководителей Национал-со-
циалистической немецкой 
рабочей партии, Националь-
ной фашистской партии Ита-
лии, выступления и изобра-
жения руководителей групп, 
организаций или движений, 
признанных преступными в 
соответствии с приговором 

Нюрнбергского трибунала. 
А также публикации, обосно-
вывающие или оправдыва-
ющие национальное и (или) 
расовое превосходство либо 
оправдывающие практику 
совершения военных или 
иных преступлений, направ-
ленных на полное или ча-
стичное уничтожение какой-
либо этнической, социальной, 
расовой, национальной или 
религиозной группы. И еще 
всякая мерзость, которую 
можно квалифицировать как 
пропаганду фашизма. Имен-
но этот закон был принят Гос-
думой в третьем чтении.

Однако по кабинетам ниж-
ней палаты бродит и другой 
законопроект с похожим 
названием - «О противодей-
ствии экстремистской дея-
тельности (в части уточнения 
понятия экстремистских ма-
териалов)». И номер у него 
похожий - №196548-8. Что 
удивительно, и авторы те же 
- депутаты В. Пискарев, Э. Ва-
леев и А. Выборный, видящие 
свое призвание в том, чтобы 
бдить государственную без-
опасность и грызть врагов 
даже там, где их и разглядеть-
то простому человеку трудно.

Этот документ был при-
нят Госдумой в первом чте-
нии в декабре прошлого 

года, но затем прохождение 
его затормозилось. Видимо, 
авторы серьезно палку пере-
гнули. И вот он-то действи-
тельно предлагает отнести к 
экстремистским материалам 
картографические и иные 
изображения и продукцию, 
оспаривающие территори-
альную целостность РФ.

Короче, экстремизм лезет 
из всех щелей - легко перепу-
тать, какой откуда? - и в ответ 
множатся законодательные 
инициативы бдительных на-
родных избранников. А чем 
им еще заниматься? Вот при-
мут закон о картах, и всем нам 
мало не покажется. Придется 
проверять, не совершили ли 
мы где-то невзначай геогра-
фических ошибок. Потому 
как эта история с географией 
можем выйти сильно боком - 
штрафы там серьезные.

В трудные для отечества 
времена далеко не всем уда-
ется сохранять холодную го-
лову. Особенно если имеешь 
хороший кабинет, должность 
и очень приличную зарпла-
ту. А вот чем оправдать их 
перед верхами и избирателя-
ми - загвоздка! И эти интел-
лектуальные проблемы по-
рождают буйную фантазию 
народных избранников, что-
бы наверху оценили.

Проще всего придумывать 
поводы для штрафов. Прока-
тит легко. И для казны при-
быток, и население напугает и 
построит. Сверху спасибо ска-
жут. Стоит ли удивляться, что 
в последнее время нижняя па-
лата родила целое семейство 
новых штрафов. Узаконен 
проект о штрафах для вла-
дельцев животных за наруше-
ние правил их содержания и за 
нанесенный ими ущерб. 

Внесено предложение вве-
сти штрафы за нарушение 
тишины в дневное время. 
На днях Госдума утвердила и 
штрафы с оборота (процент 
от выручки) для операторов 
связи, которые не желают 
сотрудничать с силовиками и 
отказываются устанавливать 
у себя СОРМ (систему опера-
тивно-разыскных меропри-
ятий). Кстати, сомнительное 
мероприятие с точки зрения 
законности. 

Можно долго перечислять 
очень сомнительные ограни-
чения по разведению костров 
и использованию мангалов, по 
установке туалетов на дачных 
участках и кучу других. Но 
очевидно, что в сознании об-
ладателей кабинетов застрял 
некий способ поддержания 
власти: «Бей своих, чтобы чу-
жие боялись!» Только вряд ли 
их кто-то нынче боится. Да и 
безумные штрафы в несколь-
ко десятков или сотен тысяч 
рублей платить не с чего.

Григорий Алексеев

ИСТОРИЯ С ГЕОГРАФИЕЙ

Почему в трагедии виновато го-
сударство? Почему версий, как 
попал метанол в пивной напиток, 
все больше?

ОРУДИЕ УБИЙСТВА
ПАЛЕНЫЙ СИДР - 
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Как закалялся Си
- Юрий Вадимович, в Ки-

тае распространена прак-
тика, когда дети высоко-
поставленных родителей 
тоже занимаются полити-
кой и занимают высокие по-
сты?

- Порядка передачи чинов 
и званий в коммунистическом 
Китае по наследству нет, но... 
Вы знаете такой примеча-
тельный факт - Си Цзиньпин 
родился в Императорском 
дворце в Пекине, а теперь он 
оттуда же руководит Подне-
бесной.

- Да, это действительно 
интересно. Но почему так 
вышло?

- Дело в том, что юго-за-
падная часть Император-
ского дворца под названием 
Чжуннаньхай в 1949 году, 
когда коммунисты приш-
ли в Пекин, была отведена 
под место работы и жизни 
высшего руководства. Это 
как большевики в свое вре-
мя Кремль осваивали. Си 
Цзиньпин родился в семье 
Си Чжунсюня - очень видно-
го деятеля, который вместе 
с Мао Цзэдуном, Чжоу Энь-
лаем, Дэн Сяопином в 30-40-е 
годы действовал в пещерах 
Яньаня, где располагался 
Особый район Китая. Он 
там был, грубо говоря, то ли 
завхозом, то ли министром 
экономики. А в Пекине, ког-
да туда пришли коммунисты, 
его сделали заведующим от-
делом пропаганды. Сами по-
нимаете - рождается сын у 
завотделом ЦК, естественно, 
в специальном роддоме, по-
том специальные ясли, потом 
специальная школа...

- В общем, наследный 
принц, родился с золотой 
ложкой во рту...

- Да, недаром детей руко-
водителей Компартии Китая 
(КПК) тех времен называли 
«принцами». Но «принцы» 
тоже плачут... В 1962 году его 
папу обвинили в контррево-
люционных грехах и высла-
ли в лагеря, где он провел 16 
лет. А мальчик оказался на 
улице. Побирался, попал в 

колонию по перевоспитанию 
молодежи, сбежал оттуда в 
провинцию Шэньси к бабуш-
ке, где был их крестьянский 
родовой дом. Там он немнож-
ко откормился и вернулся в 
Пекин, а затем его сослали 
в деревню вместе с други-
ми «грамотными молодыми 
людьми», как тогда говори-
ли, «на перевоспитание со 
стороны бедняков». Там в де-
ревне Лянцзяхэ он семь лет и 
проработал.

- А он уже имел какое-то 
образование?

- Нет. В том-то и дело, что 
его систематическое обра-
зование прервалось в девять 
лет. Но мальчик был любо-
знательный, пешком ходил в 
райцентр, там покупал книги 
и учился.

Его систематическое обра-
зование началось после того, 
как отцу смягчили статью 
обвинения, что позволило 
юноше Си Цзиньпину всту-
пить в партию. А вскоре по 
разнарядке, без экзаменов, он 
поступил в Пекинский техно-
логический университет Цин-
хуа.

Испытания юности его за-
калили. Одна из глав моей 
книги о Си Цзиньпине так и 
называется - «Как закалялся 
Си», поскольку в Китае очень 
популярен наш роман «Как 
закалялась сталь». Им эта ме-
тафора понравилась, и ее ча-
сто использовали. Так что Си 
Цзиньпин - такой, я бы ска-
зал, стальной человек.

Путь к вершине

- Но потом молодой Си 
Цзиньпин начал карьеру. 
Она была связана с тем, 
что его отец вернулся во 
власть?

- Думаю, не обошлось 
без старых связей. Когда 
Си-старшего выпустили из 
лагерей после смерти Мао 
Цзэдуна в 1976 году, на ру-
ководящих постах оказались 
его соратники или бывшие 
подчиненные. Например, 
руководителем Военного 
совета ЦК КПК, а это фак-
тически выше, чем Мини-
стерство обороны, оказался 
старый друг Гэн Бяо. Он взял 
Си Цзиньпина, только что 
окончившего Университет 
Цинхуа, к себе офицером по 
особым поручениям. Есть 
фотографии того време-
ни, когда статный красавец 
Си Цзиньпин в прекрасном 
френче радостно улыбается. 
В то время парень, конечно, 
вращался в кругах такой же, 
как он, привилегированной 
молодежи.

- Об этой молодежи 
можно было сказать как о 
«красной аристократии»?

- Именно так. В этих кру-
гах молодой офицер позна-
комился с девушкой, отец 
которой был крупным ди-
пломатом, и они пожени-
лись. Вскоре дипломат по-
лучил назначение послом 
в Англию. Молодая жена 

предложила молодому 
мужу вместе отправиться в 
Лондон. Естественно, тесть 
нашел бы хорошее место 
для зятя в посольстве, ска-
жем, в военном атташате 
или что-то в таком духе. Но 
Си Цзиньпин отказывает-
ся ехать, в итоге - развод. 
После этого он становится 
партийным «кадровым ра-
ботником» и начинается его 
политическая биография.

Политическое чутье 
и карьерный рост

- Возможно, молодой Си 
Цзиньпин просто понял, 
что после комфортной по-
ездки в Англию для него 
будет закрыта партийная 
карьера?

- Я думаю, что это поняли 
не столько он, сколько его 
отец и друзья. Они сказали 
ему: «По мидовской линии 
ты когда-нибудь станешь 
послом или замминистра, но 
никогда не будешь «красным 
императором», правителем 
Поднебесной. А если пой-
дешь по партийной линии, то 
перспективы будут безгра-
ничные».

Для начала Си Цзиньпи-
на послали в очень бедный 
уезд Чжэндин недалеко от 
Пекина секретарем райкома 
партии. Ну а дальше - руко-
водящие посты в приморских 
провинциях Фуцзянь (15 лет), 
Чжэцзян (7 лет) и так далее...

- А какие были самые 
важные посты, которые он 
занимал?

- Например, молодой то-
варищ Си работал в провин-
ции Фуцзянь, которая как раз 
напротив Тайваня. Он там 
продвинулся от заместителя 
мэра города Сямэнь до се-
кретаря парткома и губерна-
тора. Потом была провинция 
Чжэцзян, тоже большая и 
богатая, где есть важный го-
род Ханчжоу.

Это были очень крупные 
провинции с населением 40-
50 миллионов человек - по 
европейским меркам целые 
страны. И он всюду доби-
вался серьезных успехов. Я 

думаю, решающий момент 
был связан с Шанхаем. Там в 
2007 году с треском сняли се-
кретаря парткома, который 
в преддверии знаменитой 
Шанхайской ЭКСПО 2010 
года очень сильно воровал. 
Нужно было туда послать, 
как сейчас говорится, кризис-
менеджера. Им-то и назначи-
ли Си Цзиньпина.

- Говорят, что в Шан-
хай его пригласили неспро-
ста. Как я понимаю, он уже 
сформировался тогда как 
партийный функционер, 
который боролся с корруп-
цией.

- Безусловно, вы правы. 
И во всех уездах, городах и 
провинциях, которыми он 
руководил, Си Цзиньпин бо-
ролся с коррупцией, причем 
системно.

Главная беда
- А что значит «систем-

но боролся с коррупцией»? 
- Всем известно, что в Ки-

тае не так давно коррупцио-
неров расстреливали прямо 
на стадионах. Но эффектив-
ной борьбы с коррупцией не 
было. Си Цзиньпин никогда 
не доводил до крайностей, 
не расстреливал. Он не был 
кровожадным. И сейчас он 
некровожадный. Он делал 
что мог. Но мог он не все, и 
коррупция цвела в Поднебес-
ной буйным цветом.

Когда Си Цзиньпин при-
шел к высшей власти в кон-
це 2012 года, он сказал: «Или 
партия победит коррупцию, 
или коррупция победит 
партию». Вскоре он начал 
борьбу под лозунгом: «При 
помощи закона управлять 
государством». Существо-
вавшую много лет без осо-
бых успехов Комиссию КПК 
по проверке дисциплины 
он превратил в «партийную 
контрразведку», всесильную 
спецслужбу с многочислен-
ным штатом, собственными 
«центрами дознания». Через 
них за 10 лет прошли 1,4 мил-
лиона партийных работни-
ков. Облегчение в обществе 
наступило.

Си Цзиньпин ликвидировал 
вековую нищету и ведет Китай 
к «великому возрождению» 
Си Цзиньпин ликвидировал 
вековую нищету и ведет Китай 
к «великому возрождению» 

Сегодня в мире, да и у нас в России, продолжает расти неподдельный и острый интерес к Китаю. 
Многие пытаются понять этот феномен - как из бедной сельской страны Китай превратился в лидера мировой 

экономики. А 15 июня китайский народ, да, пожалуй, и весь остальной мир 
будут отмечать 70-летие безусловного лидера страны, ее очередного «кормчего» - Си Цзиньпина. 

Начиная серию публикаций о Китае и его руководстве, первый заместитель главного редактора «Мира новостей» 
Андрей Авдонин беседует с Юрием Тавровским, одним из ведущих российских специалистов по Китаю.
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- Но дело не только в 
том, что он боролся с кор-
рупцией системно, он си-
стемно и экономику вы-
страивал.

- Всюду, куда приезжал 
работать, он создавал пла-
ны на пять, восемь лет. А 
уж когда добрался до всего 
Китая, выдвинул главный и 
грандиозный план. Он назы-
вается «Китайская мечта» 
(«Китайская мечта о вели-
ком возрождении китайской 
нации»). План рассчитан аж 
до 2049 года, столетия созда-
ния КНР.

«Китайская мечта» раз-
бита на несколько этапов. 
Первый - до 2021 года, столе-
тия создания Компартии. Он 
выполнен полностью. Теперь 
выполняется следующий 
этап - до 2035 года. Мало у 
кого есть сомнения, что и он 
будет выполнен. Его систем-
ность в подходах к решению 
проблем - она очень помогает 
и в экономике, и в обществен-
ной жизни. Поэтому его заме-
тили, конечно, давно. После 
Шанхая Си Цзиньпина очень 
сильно отметили, и на XVII 
съезде КПК в 2007 году сде-
лали заместителем генсека. В 
течение пяти лет, до 2012 года, 
он готовился стать высшим 
руководителем партии, армии 
и государства.

- Прямо так считался 
наследником?

- Да, на съезде в списке но-
вых членов Постоянного ко-
митета Политбюро ЦК КПК 
он был назван первым. Вто-
рым - Ли Кэцян, ставший при 
Си Цзиньпине премьер-ми-
нистром. Естественно, были 
разные люди на самом верху, 
и у них тоже были разные 
кандидатуры. Но он конку-
ренцию выиграл за счет сво-
их личных качеств, или, как 
говорят в Китае, волей Неба.

Новая стратегия
- Когда товарищ Си при-

шел к власти, какая была 
ситуация в экономике Ки-
тая?

- Известно, что система 
«реформ и открытости», сим-
биоз рыночной и социали-
стической экономики дали 
Китаю 40 лет процветания. 
Этот рывок от нищей, раз-
рушенной «культурной ре-
волюцией» страны до второй 
экономики мира был совер-
шен не без помощи Запада. 

Но в начале XXI века эта 
модель стала терять свою 
эффективность. Темпы при-
роста, которые раньше были 
больше 10% ВВП в год, стали 
снижаться.

- Но самое главное другое. 
Запад с опозданием понял, 

что они вырастили чудови-
ще, которое готово их са-
мих сожрать... 

- И стали проводить по-
литику сдерживания Китая 
начиная где-то с 2009 года, 
когда президент Барак Оба-
ма прибыл в Пекин и пред-
ложил китайцам в качестве 
«младшего брата» вместе с 
ними руководить миром. Ки-
тайцы отказались. Думаю, 
уже тогда Си Цзиньпин, как 
«наследник престола», начал 
разрабатывать абсолютно 
новую стратегию развития 
Китая, которая, конечно, сто-
яла на успехах, достигнутых 
Дэн Сяопином, но, по суще-
ству, подразумевала рефор-
мирование, пересмотр этой 
системы.

Новый взгляд 
на Россию

- В отличие от Дэн Сяо-
пина, Си Цзиньпин с боль-
шим уважением относится 
к России. Когда был сделан 
выбор его внешнеполити-
ческих ориентиров?

- Я думаю, что никакой 
любви к России у Си Цзинь-
пина нет. У него есть боль-
шая любовь к Китаю. Его 
разворот в сторону России, 
который произошел бук-
вально с начала его правле-
ния (а все мы помним, что 
первый зарубежный визит 

он демонстративно нанес 
в Москву), объясняется не 
какими-то воспоминаниями 
и чувствами, тем более что 
вспоминать-то, собственно, 
нечего. Когда-то он прочел 
несколько книжек наших 
писателей в сокращенном 
изложении, но русского 
языка не знает, в отличие 
от одного из своих предше-
ственников, генсека Цзян 
Цзэминя, который работал 
в Москве на ЗИЛе и пел пес-
ни по-русски. Си Цзиньпин 
повернулся в сторону Рос-
сии, исходя из национальных 
интересов Китая, как он их 
увидел.

- Вы имеете в виду план 
«Китайская мечта»?

- Долгосрочный план «Ки-
тайская мечта» исходил из 
того, что Запад не смирит-
ся с «мирным возвышением 
Китая», будет сдерживать 
Китай, будет гнобить Ки-
тай. Поэтому Китаю нужны 

партнеры и союзники, тылы 
нужно обеспечить. И тут, ко-
нечно, он обратился в сторо-
ну России, которая уже в то 
время подвергалась жестко-
му давлению Запада.

Новая политика в отно-
шении Москвы стала ча-
стью «Китайской мечты». 

На наших глазах запи-
санное в официальных до-
кументах «стратегическое 
партнерство» перерастает 
в то, что я называю «бое-
вое слаживание» Москвы и 
Пекина, поскольку на нас и 
на китайцев почти в равной 
степени давит Запад. Речь 
идет, в общем-то, об уничто-
жении России и Китая как 
великих держав.

- В чем проявляется от-
ход Си Цзиньпина от курса 
Дэн Сяопина?

- Дэн Сяопин боролся за 
долю на мировом рынке 
ценой эксплуатации свое-
го населения, ценой ущер-
ба окружающей среде. Си 
Цзиньпин провозгласил 
курс синьчантай, то есть 
«новая реальность». Речь 
идет о том, что акцент надо 
перенести на внутренний 
рынок, на улучшение жизни 
собственного народа. Вот 
это была его главная эконо-
мическая программа и оста-
ется ею.

Си Цзиньпин и руково-
димый им Китай не гонятся 

сейчас за процентами ВВП, 
не бьются за доли на рынках. 
Это все само собой происхо-
дит, потому что созданная за 
последние десятилетия мо-
дель развития «социализм 
с китайской спецификой», 
то есть объединение рын-
ка и социализма под руко-
водством формулирующей 
национальную стратегию 
КПК, оказалась очень мощ-
ной и эффективной. Причем 
самое интересное то, что 
она была изобретена в Со-
ветской России, называлась 
НЭП, и создавал ее с бла-
гословения Владимира Ле-
нина его единомышленник 
Николай Бухарин. А Дэн 
Сяопин, который в период 
успеха НЭПа, в 1926 году, 
учился в Москве в Комму-
нистическом университете 
трудящихся Востока, был 
большим поклонником Бу-
харина...

Си Цзиньпин 
держит слово

- Планы планами, но 
можно ли увидеть их ре-
зультаты? 

- Си Цзиньпин обещал, 
что к 2021 году в Китае будет 
построено сяокан, «обще-
ство средней зажиточности». 
И оно построено! К момен-
ту его прихода к власти в 
Китае было 99 миллионов 
нищих, то есть людей, живу-
щих ниже уровня бедности. 
И он сказал, что мы покон-
чим с этим злом, впервые в 
истории Китая. На борьбу с 
нищетой за это время из каз-
ны потратили 246 миллиар-
дов долларов. И в 2020 году 
«архитектор «Китайской 
мечты» объявил, что с ни-
щетой покончено навсегда.

- Итак, сейчас в Китае 
нищих нет, а кто есть?

- Около 400 миллионов 
человек за это время пере-
местились в так называе-
мый средний класс, а 600 
миллионов считаются пока 
что просто бедными. Это 
люди, которые живут на 
тысячу юаней в месяц (по 
нынешнему курсу это где-
то 11 400 рублей). Еще есть 
8 миллионов долларовых 
миллионеров и 250 милли-
ардеров.

Задача следующего пери-
ода всеобщего благополу-
чия - сделать Китай страной 
среднего класса. На послед-
нем, ХХ съезде Компартии 
Китая Си Цзиньпин выдви-
нул новую установку - «все-
общее благосостояние». Это 
подразумевает, с одной сто-
роны, уменьшение бедно-
сти, а с другой - сокращение 
сверхбогатства. Чрезмерно-
го богатства, как они гово-
рят, чрезмерных доходов.

Си Цзиньпин не скрывает, 
что намерен добиться тор-
жества социализма, хотя и с 
китайской спецификой. Впе-
реди его ждут годы и годы 
созидательной деятельности.

Фото из личного архива
Ю. Тавровского

(Окончание следует.)

В старинном трактате 
«Да сюэ» («Великое 
учение») говорится: 
«Если в твоем царстве 
порядок, то умиротворится 
и вся Поднебесная». 
Полностью имя Цзиньпин 
можно перевести 
как «приближающий 
умир отворение» или 
«приближающий 
справедливость». 
Недаром наша русская 
поговорка гласит: 
«Как корабль назовешь, 
так он и поплывет».

Для китайцев весьма 
важны астрологические 
знаки. Си Цзиньпин ро-
дился 15 июня 1953 года, 
то есть в год Змеи. Соглас-
но Книге прорицаний, по-
явившиеся на свет в этот 
год «говорят мало, но об-
ладают огромной мудро-
стью, невероятно удачли-
вы в денежных делах, но 
неохотно дают взаймы, 
испытывают симпатию 
к другим людям и всег-
да готовы помочь, иногда 
даже слишком усердствуя 
в этом, поскольку змеи 
чрезмерно энергичны в 
своих поступках. Такие 
люди сомневаются в чужих 
советах и предпочитают 
опираться на собствен-
ный опыт, они очень целе-
устремленные и терпеть 
не могут поражений: если 
стреляют в тигра, то обяза-
тельно должны попасть».

Большое значение в Ки-
тае по традиции уделяют 
месту рождения не столь-
ко самого человека, сколь-
ко его предков. Си Цзинь-
пин родился в Пекине, а 
его отец Си Чжунсюнь ро-
дом из уезда Фупин про-
винции Шэньси. В свою 
очередь, предки рода Си 
приехали в Шэньси из 
провинции Хэнань, из-под 
города Чжэнчжоу. Они 
были люди не богатые, но 
и не бедные, владели кое-
какой землей. Но Си Чжун-
сюнь увлекся революци-
онными идеями, еще в 
юношестве вступил в КПК 
и стал профессиональным 
революционером, долгие 
годы участвовал в боях 
с японскими агрессора-
ми и гражданской войне. 
После образования КНР 
он вошел в высшие слои 
руководства, работал в 
Пекине, где 15 июня 1953 
года и появился на свет Си 
Цзиньпин.

Си Цзиньпин (второй слева) и пекинская молодежь 
«на перевоспитании», 1973 г.

Секретарь уездного комитета партии, 1983 г.
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В Германии с удо-
вольствием сма-
куют новость о на-
растающем упадке 
Великобритании - 
своего традицион-
ного соперника и 
конкурента.

На днях британское 
правительство заявило 
о необходимости ввести 
потолок цен в супермар-
кетах на самые необхо-
димые продукты - моло-
ко и хлеб. Spiegel пишет, 
что британцы рухнули в 
глубокую дыру. «Коро-
левство попало в идеаль-
ный шторм, миллионы 
людей сползают в бед-
ность. И нет надежды 
на скорое улучшение си-
туации», - информирует 
читателей популярное 
издание, уверяющее, что 
в Германии по сравнению 
с Британией все еще не 
так плохо.

Международный ва-
лютный фонд оповестил, 
что ни одна индустриаль-
ная страна не испытыва-
ет таких трудностей в 
экономике, как Велико-
британия, которую, кста-
ти, начинает опережать 
Россия.

В остальной Европе 
тоже дела идут не луч-
шим образом, но, как 
отмечает Spiegel, нигде 
не царит столь сильное 
чувство потерянного бу-
дущего: 41% британцев 
считает, что их дети бу-
дут жить хуже, чем они.

Economist сообщает, 
что страна, изобража-
ющая из себя модель 
трезвомыслия и стабиль-
ности, превратилась в 
международное посме-
шище. «Британия сама 
себе устроила капут», - 
пишет Economist. 

В стране возник ре-
альный голод, пункты 
раздачи бесплатной еды 

не справляются с запро-
сами населения. И теперь 
даже ООН предлагает 
шестой экономике мира 
помощь, чтобы накор-
мить хотя бы детей, как 
это делается в Африке. 
Самой востребованной 
в лондонских супермар-
кетах оказалась азиат-
ская лапша, она дешевая, 
а на ее приготовление 
не нужно тратить много 
электроэнергии.

В Великобритании ра-
ботают три тысячи бла-
готворительных «банков 
еды», но и в Германии их 
уже тысяча. Зимой мно-
гие британские библи-
отеки, музеи, школы и 
церкви становились еще 
и местами обогрева бед-
ноты. «Голубой крест» 
отрыл бесплатную раз-
дачу питания для кошек 
и собак, которых не мо-
гут кормить хозяева. Ни 
одна страна в Европе 
не испытывает столь 

острой нехватки жилья, 
как Великобритания, но 
в то же время в Лондоне 
пустуют почти 3 милли-
она квадратных метров 
офисного пространства. 
Британия тратит на 
здравоохранение на 21% 
меньше, чем Франция, и 
на 39% меньше Германии.

Прежде западная 
пресса посвящала подоб-
ные негативные статьи 
СССР, а затем России. 
Союзников не трогали. 
Сегодня же немцы с пре-
зрением пишут о своем 
партнере по НАТО, опи-
сывая крах страны, кото-
рая превратилась в одно-
го их главных спонсоров 
киевского нацистского 
режима. Пусть и даль-
ше бедствует собствен-
ное население, лишь бы 
убить побольше русских. 
Но скоро аналогичную 
статью англичане навер-
няка напишут и о Герма-
нии…

Вполне возможно, 
что в ближайшее 

время будут созда-
ны комары, которые 

смогут заражать 
посевы зерновых 

генетически изме-
ненными вирусами. 

Это изменит генети-
ку растений и лишит 

урожая население 
страны, подверг-

шейся нападению 
этих насекомых.

Такой проект уже бо-
лее пяти лет осущест-
вляется американским 
Агентством передовых 
оборонных исследова-
тельских проектов. Во-
енные США исследуют 
возможность превраще-
ния насекомых в оружие 
генетической инженерии. 
Если это им удастся, то бу-
дущие войны приобретут 
иной характер и оборо-
няться придется не толь-
ко от беспилотников, но и 
от массы жуков, комаров 
и тараканов. Этот про-
ект назван Пентагоном 
«Насекомые-союзники». 
Американские ученые 
пытаются использовать 
природную способность 
насекомых распростра-
нять болезни растений.

Но пока исследова-
тели не могут решить 
проблему неконтроли-
руемости распростра-
нения стрекоз и мушек, 
ведь вызванная ими ге-
нетическая модифика-
ция может приобрести 
глобальные масштабы. 
Однако Пентагон на-
столько охвачен идеей 
превращения насекомых 
в биологическое оружие, 
что не слышит предо-
стерегающих голосов. 

The Defender получил 
информацию о значи-
тельном продвижении 
работы над вирусами 
растений, которые будут 
переноситься комарами.

А вот Washington Post 
сообщает, что недавний 
прогресс в генной инже-
нерии - создание относи-
тельно дешевой и простой 
системы манипуляций с 
ДНК позволяет слепить 
модифицированный ви-
рус, который отключа-
ет определенные гены, 
отвечающие, например, 
за контроль над ростом 
растений. Насекомые, 
убивающие растения, мо-
гут быть использованы в 
будущей войне с Китаем, 
на который обрушится 
голод. В США надеют-
ся, что комары не смогут 
пересечь океан и нанести 
ущерб своим создателям.

Еще в 2018 году жур-
нал Science писал о том, 
что исследования в рас-
тениеводстве могут при-
вести к созданию новой 
системы биологического 
оружия. Экспериментами 
в этом направлении за-

нима-
ю т с я 
не толь-
ко военные, 
но и министер-
ство сельского хозяйства 
США в сети своих лабо-
раторий.

Биолог из германского 
Института эволюцион-
ной биологии им. Макса 
Планка Гай Ривз говорит, 
что технология примене-
ния зараженных насеко-
мых больше подходит для 
военных целей, чем для 
сельского хозяйства. Дру-
гие ученые вообще отвер-
гают идею переноса на-
секомыми генетических 
изменений. Работающие 
на военных биологи гово-
рят, что зараженные ко-
мары проживут не более 
двух недель. Но мы имеем 
дело с природой, которая 
не раз обманывала ожи-
дания человека. Вполне 
возможно, что эти насе-
комые станут неограни-
ченно распространяться, 
и где гарантия того, что 
мутировавший лабора-
торный вирус не начнет 
поражать не только рас-

тения, но и животных, и 
даже человека? Иссле-
дователь из Центра Га-

стингса в Гаррисоне 
Грегори Кебник 

предупреждает, 
что проект с 
насекомыми 
способен на-
нести непред-
в и д е н н ы й 
урон окружа-
ющей среде. 

Выпущенных 
насекомых не-

возможно унич-
тожить, генетиче-

ские модификации, 
которые они переносят, 
могут позднее оказать-
ся губительными, но уже 
нельзя будет ничего ис-
править.

Еще пять лет назад в 
одном из экспериментов 
растительная тля сумела 
заразить кукурузу генети-
чески измененным виру-
сом с геном флуоресцен-
ции. Точно так же можно 
стерилизовать растения.

В США уверяют, что 
эти исследования не на-
рушают Конвенцию 
ООН о запрете биологи-
ческого оружия. На деле 
военных исследователей 
совершенно не волнуют 
никакие конвенции, пока 
им платят деньги за эту 
грязную и угрожающую 
всей планете работу. На 
Западе не проводится ни-
каких научных дебатов 
по поводу этой техноло-
гии. Они не допускаются, 
чтобы никто не задавал 
вопросы об ее истинном 
предназначении.

Материалы подготовил Николай Иванов

НЛО: 
скандал
Бывший офицер разведки 
Дэвид Чарльз Граш обнаро-
довал секретные данные о 
том, что Пентагон завладел 
оборудованием и частями 
разбившихся НЛО.

Он предупреждает, что в военных 
лабораториях Америки и стран-
союзников пытаются понять, что 
это такое, и с помощью реверсив-
ной инженерии создать оружие. По 
словам Граша, Пентагон противо-
законно скрыл эту информацию 
от конгресса и правительства. Во-
енное ведомство всячески пытается 
спрятать свои находки, чтобы втай-
не завладеть инопланетными тех-
нологиями. Debrief приводит слова 
бывшего разведчика о том, что во-
енные получили в свое распоряже-
ние неповрежденные или частично 
поврежденные устройства.

«Такое нельзя больше держать 
в тайне», - говорит Граш, который 
служил в Афганистане и работал 
в подразделении Национального 
агентства геопространственной 
разведки и Национального разве-
дывательного управления. Он пере-
дал подробности этих исследований 
в Конгресс США и генеральному 
инспектору разведывательного со-
общества. А также направил жа-
лобу в министерство обороны и за-
явил, что подвергся репрессиям за 
решение огласить информацию об 
экспериментах с инопланетными 
технологиями.

Граш с 2019 по 2021 год состоял 
в специальной группе по исследова-
нию воздушных феноменов и был 
хорошо осведомлен о происходя-
щем за завесой пустопорожних рас-
суждений об НЛО: «США распола-
гают частью механизма неземного 
происхождения. Назовите это, если 
хотите, космическим кораблем».

Отставной армейский полковник 
Карл Нелл, который также входил 
в специальную группу по воздуш-
ным феноменам, заявил о суще-
ствовании гонки вооружений, осно-
ванной на неземных технологиях. 
Он утверждает, что были реализова-
ны некоторые из этих технологий, 
полученных от внеземного разума.

Граш больше всего озабочен, что 
засекреченность правдивой инфор-
мации о реальности полетов аппа-
ратов инопланетного происхожде-
ния подвергает человечество риску 
неожиданного контакта с внезем-
ным разумом. Обсуждения НЛО в 
НАСА и Конгрессе США совер-
шенно игнорируют уже ведущиеся 
исследования в области попавшей 
на Землю техники инопланетной 
цивилизации.

«Британия сама себе устроила капут»
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Комары-диверсанты 
могут вызвать голод



Много это или мало? – Для срав-
нения: у человека их всего три! И нам 
их вполне хватает, чтобы практически 
различать несколько тысяч оттенков. 
Только вообразите, насколько разноц-
ветным видит наш мир бабочка-парус-
ник! Так на какие же цвета настроены 
рецепторы человека? – Это красный, 
синий и зеленый!

Случаен ли этот «выбор» эволю-
ции? – Вовсе нет, ведь природа ничего 
не делает просто так. Ученые выяснили, 
что эти цвета не только служат основой 
нашего цветового восприятия. Именно 
они еще помогают нашему организму 
оставаться здоровым. И сохранять 
хорошее зрение до глубокой старости. 
Этот секрет самой природы помог оф-
тальмологам разработать современный 
аппарат для восстановления зрения.

Что же это за аппарат такой? - Со-
временные представления о квантово-
волновой природе света и его влиянии 
на наше зрение. Секрет успешного 
лечения напрямую зависит от длины 
световой волны.

Как доказали специалисты, именно 
красный, синий и зеленый способны 
оградить нас от многих болезней. 
Таких, как миопия, глаукома, дис-
трофия сетчатки и даже катаракта. 
И именно эти цвета использует для 
лечения офтальмологический аппарат 
«Радуга прозрения». Скажем больше, 
они стали основой его потрясающей 
действенности!

ВСЕ ГЕНИАЛЬНОЕ ПРОСТО!
Что же еще, кроме самой эволюции, 

предшествовало созданию этого по-
истине потрясающего воображение 
аппарата? – Выбор источника излучения. 
Он должен был отвечать критериям 
надежности в использовании. Верное 
решение нашлось благодаря широко-
му внедрению светодиодов. Именно 
они смогли обеспечить равномерно 
рассеянное, а значит, качественное 
излучение. Это и использовал в своем 

аппарате известный профессор, он 
создал надежный офтальмологический 
аппарат «Радуга прозрения». Или, как 
он еще называется, «Очки Панкова». 
И действительно, по форме аппарат 
напоминает солнцезащитные очки. 
Как говорится, все гениальное просто!

КЛИНИЧЕСКИ ПРОВЕРЕН
Что же может «Радуга прозре-

ния»? – Этот аппарат обладает просто 
фантастическими возможностями. 
Он способен не только предотвратить 
падение зрения, но во многих случа-
ях даже восстановить уже частично 
утраченное. И, заметьте, все это без 
больших затрат. Просто потрясающая 
возможность!

Что дает нам право это утверж-
дать? – Пройденные клинические ис-
следования. По итогам которых аппарат 
«Радуга прозрения» заслужил статус 
медицинского изделия (Рег. уд. № ФСР 
2008\03904). И начал свой путь побед 
над болезнями глаз!

Официальные показания 
к применению:

• миопия (близорукость);
• гиперметропия (дальнозоркость);
• катаракта;
• глаукома;
• астигматизм;
• амблиопия;
• дистрофия сетчатки;
• атрофия зрительного нерва;
• косоглазие;
• компьютерный синдром.

«СТОП» РАЗВИТИЮ 
ДИСТРОФИИ СЕТЧАТКИ

Какие же возможности у красного 
света? – Он значительно улучшает 
кровоснабжение. Это послужит на-
дежной преградой для развития 
атеросклеротических изменений. И 
даже поможет обратить их вспять! И 
тогда мельчайшие кровеносные сосуды 
обеспечат кислородом и питанием все 
ткани глаз. Вы будете поражены, но 

красный свет даже способен омолажи-
вать организм.

Как это происходит? – И здесь 
нужно сказать спасибо митохондриям. 
Это энергетические станции клеток. 
И большая часть световой энергии 
поглощается именно ими. 

Что это дает? – Это предотвраща-
ет гибель нервных рецепторов. Что 
позволяет избежать риска развития 
дистрофии сетчатки.

А значит, сохранится острота зрения. 
Как можно в двух словах описать это 
превращение? – Как заново родился! 
Да так, что все сразу обратят внимание 
на сияние помолодевших глаз!

КАТАРАКТЕ 
«ПРОХОД ВОСПРЕЩЕН»!

Чем может помочь синий свет? – Он 
отвечает за противовоспалительное и 
обезболивающее действие. А значит, 
«Радуге прозрения» подвластно лече-
ние кератитов – поражений роговицы 
глаза. Синий свет ускорит заживление 
язв и ранок. И даже не оставит рубцов.

На что еще способен синий 
свет? – Он реально может помочь 
даже на начальной стадии катаракты! 
Представляете, насколько это важно? 
Сохранить родной хрусталик глаза. 
Эту естественную линзу, благодаря 
которой мы осязаем наш прекрасный, 
но полный опасностей мир. И именно 
благодаря аппарату «Радуга прозрения» 
возможно избежать крайне опасных 
жизненных ситуаций.

И ДАЖЕ ГОЛОВА НЕ БОЛИТ!
Что чувствуется, надевая очки 

Панкова? – Видны яркие импульсы 
света. А их ритм просто разбудит «спя-
щие» рефлексы. И заставит работать 
цилиарные мышцы глаз. 

Будет ощущаться, как уходит 
прочь усталость, а глазные мышцы 

расслабляются. Размытость далеких 
предметов уступит место ясности взора. 
Недостижимая раньше мечта станет 
реальностью!

А еще внутриглазное давление придет 
в норму. Ведь такие движения заставят 
излишки внутриглазной жидкости уйти 
прочь. А поможет ему в этом зеленый 
свет. Он содействует дополнительному 
расслаблению и снятию спазмов.

Так, благодаря «Радуге прозрения», 
уйдет ощущение давления и сухости 
глаз. И головные боли, частый спутник 
развивающейся глаукомы, оставят в 
покое. Даже риск развития атрофии 
зрительного нерва отступит!

КАК СОХРАНИТЬ СВОЕ ЗРЕНИЕ 
ДО ГЛУБОКОЙ СТАРОСТИ?
Каждый специалист знает ответ на 

этот вопрос. Это ранняя диагности-
ка, профилактика и своевременное 
лечение. Когда же люди всерьез 
задумываются над этим? – Чаще, 
когда проблема проявляется уже в 
явной форме. И тогда обычно бывает 
слишком поздно. К сожалению, это 
подтверждает и мировая статистика.

 По данным ВОЗ, 2,2 миллиарда чело-
век имеют проблемы со зрением. Только 
вдумайтесь, из них 45 миллионов людей 
полностью лишены зрения! Согласитесь, 
ужасающие цифры. Однако важно отме-
тить, что 80% проблем со зрением можно 
было бы предотвратить. Конечно, если 
вовремя позаботиться об этом.

 Так как не стать обузой для своих 
близких? И сохранить этот бесценный 
дар природы? – Есть возможность 
использовать «Радугу прозрения». 
Ведь ее действие подсказано самой 
эволюцией и основано на современных 
достижениях науки.

РАДУГА ЗДОРОВЬЯ
Чем для Вас станет этот аппарат? 

– Непреодолимой преградой на пути 
многих страшных заболеваний глаз. 
Именно «Радуга прозрения» способна 
улучшить кровоснабжение, ускорить 
заживление и восстановление ран. 
Может избавить от спазма аккомодации 
и даже улучшить зрение. Благодаря 
аппарату отойдут на задний план все 
неприятные ощущения. Не будет 
ощущения «песка» в глазах или 
жжения роговицы. Очертание пред-
метов и лица людей вновь обретут 
истинные черты.

Так что «Радугу прозрения» можно 
смело назвать «Радугой здоровья». 
Что же нужно, чтобы изменить жизнь 
к лучшему? Вновь почувствовать ее 
полный «вкус»? Теперь вы знаете от-
вет. – Использовать «Радугу прозрения». 
И что особенно важно: лечение будет 
доступно всегда. Везде, где бы ни на-
ходились! Удобно ли это? – Да, это просто 
мечта. Что нужно сделать, чтобы ее 
осуществить? – Просто позвонить! И 
наши специалисты проконсультируют 
Вас 8-800-777-95-63.

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ
ВИЖН БИОНОРМУЛА
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ ЗРЕНИЯ В ПОДАРОК!*

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 14.06.2023г. по 14.07.2023г. Информацию об организаторе такого мероприятия, о правилах 
его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора.  Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

8-800-777-95-63
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

433507, г. Димитровград, а/я 476
Также вы можете сделать заказ на WWW.PRODEX.RU 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «РАДУГА»
ВСЕГО 300 АППАРАТОВ ПО СПЕЦИАЛЬНОЙ ЦЕНЕ. ПАРТИЯ ОГРАНИЧЕНА! *

В письме укажите 
свой номер телефона

НЕВЕРОЯТНОЕ ОТКРЫТИЕ УЧЕНЫХ!
Как далеко продвинулась современная наука? 
– Настолько, что, кажется, ученых уже ничем 
не удивить. Однако недавно биологи из Национального 
университета Тайваня были просто потрясены. 
Выяснилось, что у бабочки-парусник (Graphium sarpedon) 
целых пятнадцать видов колбочек. А ведь именно эти 
фоторецепторы отвечают за цветовое зрение.

КАК БАБОЧКА-ПАРУСНИК ПОМОГЛА 
ЛЮДЯМ ВЕРНУТЬ ЗРЕНИЕ?

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+
17 июня МОСКВА Магазин ДЕАЛМЕД, м. Калужская, ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

20 июня ИЖЕВСК
ДК Строитель, ул. Коммунаров 353а. 9.00-10.00

ДК Железнодорожников, ул. Гагарина, д. 29 11.00-12.00

21 июня КИРОВ
ДК Родина, ул. Гайдара, д. 3 9.00-10.00

Аптека ЭКОНА, ул. Щорса, д. 51 11.00-12.00

22 июня Нижний Новгород ДК ГАЗ, ул. Смирнова, д. 12 9.00-11.00

23 июня
ЧЕБОКСАРЫ ДК Тракторостроителей, Эгерский б-р, д. 36 9.00-10.00

КАЗАНЬ Аптека ЭКОНА, ул.Даурская, д. 40 13.00-15.00

Специальная защитная голограмма на 
упаковке – это 100%-ная гарантия, что Вы 
приобрели настоящий медицинский аппа-
рат!

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
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Социальная пенсия - это денежное обеспечение, 
которое выплачивается из государственного бюджета 
нетрудоспособным или ограниченно трудоспособным 

гражданам, постоянно проживающим на территории 
Российской Федерации.

Страховая и социальная
Страховые пенсии фор-

мируются из взносов рабо-
тодателей, а социальные 
выплачиваются из государ-
ственного бюджета. В Рос-
сии такие пенсии получают 
почти 4 млн граждан.

Социальная пенсия, по-
лучаемая нетрудоспособ-
ными гражданами, не за-
висит от трудового стажа 
и пенсионных баллов. Это 
государственная помощь 

людям, у которых нет воз-
можности самостоятель-
но себя обеспечивать или 
которые утратили такую 
способность. К ним отно-
сятся: инвалиды, несовер-

шеннолетние без попечения 
родителей и пожилые люди. 
В соответствии со ст. 11 Фе-
дерального закона №166-ФЗ 
существуют три варианта 
социальной пенсии.

По старости. Ее полу-
чают мужчины от 70 лет и 
женщины от 65 лет. Это же 
правило распространяет-
ся на лиц без гражданства, 
которые живут в России не 
менее 15 лет.

Особая категория - жите-
ли коренных народов Севе-

ра. Для них возрастной по-
рог ниже: мужчины - от 55 
лет; женщины - от 50 лет.

По инвалидности. Соци-
альную пенсию по инвалид-
ности получают дети-инва-
лиды, а также инвалиды I, II 
и III группы, включая инва-
лидов с детства.

По потере кормильца. 
Пособие получают дети до 
18 лет, а также студенты-
очники до завершения обу-
чения, но не старше 23 лет, 
которые потеряли одного 
или обоих родителей или 
чьи родители неизвестны.

Как оформить социальную 
пенсию

Социальная пенсия по 
инвалидности назначается 
автоматически. В осталь-
ных случаях нужно заявить 
о своем праве на пособие. 
Сделать это может граж-
данин, который претендует 
на поддержку государства, 
либо его законный пред-
ставитель. Документы по-
даются в ближайшее отде-
ление СФР или МФЦ либо 
дистанционно через портал 
госуслуг.

Вам нужно 
п р е д о с т а в и т ь : 
заявление о на-
значении пенсии 

(бланк заявления на оформ-
ление социальной пенсии 
можно скачать на сайте Со-
циального фонда России); 
паспорт.

В определенных обсто-
ятельствах могут понадо-
биться и другие документы, 
подтверждающие:

 принадлежность 
к малочисленным 
народам Севера;
 смерть кормильца;
 смерть другого 
родителя;
 тот факт, что 
умершая являлась 
одинокой матерью;

 родственные отно-
шения с умершим
кормильцем;
 установление 

инвалидности.

Размер социальной 
пенсии в 2023 году
 По старости - 7153,33 

рубля (здесь и далее 
по состоянию на 1 апреля 
2023 г.).

 По потере кормиль-
ца - 6924,81 рубля, а если 
человек потерял обоих 
кормильцев или един-
ственного родителя, 
то сумма увеличивается 
до 13 849,69 рубля.

 По инвалидности.

Инвалиды с детства 
I группы, дети-
инвалиды - 16 619,39 
рубля.

I группа, инвалиды 
с детства II группы - 
13 849,69 рубля.

II группа - 6924,81 рубля.

III группа - 5886,14 рубля.

Алексей Дранга

Как отказаться 
от сбора биометрии

Согласно закону о Единой биометрической системе, 
с 1 июня 2023 года в ЕБС будут отправляться 

биометрические данные россиян без их согласия. 
Речь идет о параметрах лица и записи голоса. 

Что будет, если биометрические данные утекут в Сеть?
Разработчики госу-

дарственных мобильных 
систем уверяют, что это 
удобно. Скоро благодаря 
биометрии можно будет 
моментально оформить 
карту футбольного бо-
лельщика, пройти в метро, 
оплатить покупки одним 
прикосновением ладони. 
Разве не красота? Это 
мир будущего! Однако 
это будущее могут омра-
чить мошенники и хаке-
ры, которые в последнее 
время активизировались 
как никогда ранее.

Взяв из даркнета изо-
бражение сетчатки глаза 
жертвы, что может слу-
жить ключом для досту-
па к банковскому счету, 
мошенники способны ли-
шить жертву всех сбере-
жений. Злоумышленники 
также могут использовать 
биометрические данные 
человека, чтобы пройти 
на территорию предпри-
ятий оборонно-промыш-
ленного комплекса или 
на объекты критической 
инфраструктуры.

По закону банки, нота-
риусы и госорганы, соби-
рающие биометрические 
данные, должны переда-

вать их оператору Единой 
биометрической системы. 
При этом согласия граж-
данина на эту процедуру 
не требуется, но человек 
вправе запретить переда-
чу и сбор своих биометри-
ческих данных.

Это, конечно, личное 
дело каждого решать, 
нужна ему биометрия 
или нет. Если хотите от-
казаться от сбора биоме-
трических данных, алго-
ритм такой. Подать отказ 
от сбора и размещения 
биометрических персо-
нальных данных можно 
через центры государ-
ственных и муниципаль-
ных услуг «Мои доку-
менты» (МФЦ). Причем 
можно выбрать любой 
удобный для вас МФЦ, а 
не только по месту про-
писки. И если вы сдавали 
биометрию в отделении 
банка, а потом передума-
ли, то, повторим еще раз, 
необязательно обращать-
ся именно в банк: можно 
прийти и написать отказ в 
любой МФЦ.

Для отказа от сбора 
и размещения биоме-
трических персональ-
ных данных россиянам 

потребуется написать 
соответствующее заяв-
ление (бланки в МФЦ), 
СНИЛС, а также паспорт 
или другой удостоверяю-
щий личность документ. 
Если отказ пишется за 
несовершеннолетних или 
недееспособных граждан, 
нужно предоставить до-
кумент опекуна или под-
тверждение попечителя 
(свидетельство о рожде-
нии ребенка, например). 
После этого в МФЦ че-
ловеку выдадут справку, 
подтверждающую его 
отказ от передачи био-
метрических данных. В 
течение дня МФЦ опо-
вестит об отказе Единую 
биометрическую систему.

Если человек, отказав-
шийся от биометрии, в 
какой-то момент решит, 
что все-таки ему это нуж-
но, все можно переиграть. 
Для этого нужно будет 
снова прийти в банк или 
другое учреждение, ко-
торое оформляет сбор 
биометрических данных, 
и заново пройти всю про-
цедуру: сфотографиро-
ваться и дать образец го-
лоса.

Яна Полянская

Оформить льготы 
на оплату услуг ЖКХ 
станет проще
С 1 июля начнет действовать единый принцип по предоставлению 
и оформлению компенсации расходов на оплату жилищно-
коммунальных услуг. Раньше приходилось собирать массу документов, 

подтверждающих право на льготу, теперь процедура будет упрощена.

С такой инициа-
тивой депутаты вы-
ступили в мае ны-
нешнего года, и она 
была рассмотрена 
на удивление опера-
тивно. Председатель 
Комитета Госдумы 
по строительству и 
ЖКХ Сергей Пахо-
мов направил в пра-
вительство письмо, 
отметив, что нужно 
помочь гражданам 
избежать бюрокра-
тических проволо-
чек в оформлении 
льгот на оплату ЖКУ. 
Сейчас приходится 
буквально проходить 
все круги ада, соби-
рая кучу докумен-
тов, чтобы добиться 
права на субсидию. 
На это уходит мас-
са времени и сил, не 
говоря уже о здоро-
вье, ведь льготы по-
ложены как раз тем 
гражданам, которые 
испытывают слож-
ности со здоровьем, в 
том числе инвалидам. 
Пахомов предложил 
сделать оформление 
субсидий на оплату 
ЖКУ «максимально 
безболезненным для 

времени и нервов». 
Минстрой эту идею 

поддержал.

А на днях предсе-
датель Правитель-
ства РФ Михаил 
Мишустин подписал 
постановление, по 
которому будут дей-
ствовать единые под-
ходы к предостав-
лению компенсации 
расходов на оплату 
жилищно-комму-
нальных услуг для 
федеральных льгот-
ников. Появится об-
щая, единая для всех 
форма заявления на 
предоставление ком-
пенсации и утверж-
денный перечень 
документов, необхо-
димых для получе-
ния льготы. Причем 
чиновники должны 
принять решение о 
предоставлении суб-
сидии не позже, чем 
через 10 дней после 
подачи заявления.

Компенсации по 
оплате ЖКУ для та-
ких категорий граж-
дан предоставляют-
ся из федерального 
бюджета. В зависимо-
сти от установленных 
законом гарантий для 
разных категорий 
компенсация состав-
ляет до 50% от сто-
имости услуг ЖКХ. 

Есть также реко-

мендации Комитета 
Госдумы по строи-
тельству и ЖКХ со-
кратить максималь-
ный уровень расходов 
на жилищно-комму-
нальные услуги от об-
щего дохода семьи с 
22% до 15% в среднем 
по России.

Ранее была озву-
чена и еще одна по-
лезная идея. Первый 
зампред Комитета 
Госдумы по просве-
щению Яна Лантра-
това обратилась к 
вице-премьеру Татья-
не Голиковой, пред-
ложив разрешить 
гражданам использо-
вать на оплату услуг 
ЖКХ материнский 
капитал. Председа-
тель Комитета Госду-
мы по труду, социаль-
ной политике и делам 
ветеранов Ярослав 
Нилов поддержал 
эту инициативу, за-
метив, что россияне 
должны иметь право 
выбирать, на что по-
тратить эти деньги. 
Но пока это пред-
ложение не принято: 
правительство счита-
ет, что идея нуждает-
ся в более тщатель-
ной проработке.

Марина Лепина

Кто имеет право 
на социальную 

пенсию
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Согласно положениям законо-дательства, если размер пенсии оказался ниже регионального или федерального прожиточного минимума, пенсионер получа-ет доплату. В результате пенсия не может быть меньше 12 363 рублей - прожиточного минимума для пенсионера в целом по Рос-сии. Если в субъекте прожиточный минимум пенсионера больше фе-дерального, то доплата устанав-ливается в размере регионально-го прожиточного минимума. 
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Социальные пенсии по старо-
сти назначаются на пять лет поз-
же общеустановленного пенсион-
ного возраста.
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В России с каждым годом 
фермеров все больше: если 
в 2000 году они поставляли 
только 3% сельхозпродук-
ции, то к 2023-му - уже по-
рядка 15%. Рост фермер-
ского сектора объясняется 
спросом. Многие россияне 
хотят питаться натуральны-
ми и полезными для здоровья 
продуктами, выращенными 
микро- и малыми сельхоз-
предприятиями. Люди увере-
ны, что фермеры все делают 
«как для себя»: не проводят 
промышленную обработку, 
глубокую заморозку, не ис-
пользуют консерванты, что-
бы дольше сохранить продук-
цию, по минимуму применяют 
антибиотики для выращива-
ния и содержания животных 
и химии для выращивания и 
сохранения урожая. Сложи-
лось устойчивое мнение, что 
фермерский продукт - это 
штучный товар, поэтому он и 
дороже. Что, впрочем, не от-
пугивает потребителей - 58% 
из них, по данным исследова-
ния «Ромир» и ОНФ, готовы 
платить за фермерское про-
довольствие на 20% больше, 
чем за обычное.

Ясно, что россияне тянутся 
к натуральным продуктам, но 
только по внешнему виду или 
по этикетке не могут отли-

чить фермерскую продукцию 
от нефермерской. Кто из нас 
не видел на полках магазинов 
продукцию крупных агро-
холдингов, которая позицио-
нируется как «фермерская»? 
Невероятно, но сегодня это не 
считается подделкой или об-
маном. Это такой маркетинго-
вый ход, на который хорошо 
отзывается покупатель. Ведь 
считается, что фермер - ответ-
ственный производитель, тру-
дится на своей земле, заботится 
об окружающей среде и про-
изводит экологически чистую 
продукцию, значит, надо брать.

Получается, фермерские 
продукты в России есть, а 

четкого определения «фер-
мерский продукт» нет. В 
идеале он как бы подра-
зумевает «зеленое» и на-
туральное производство. 
Но подразумевает - не то 
же самое, что гарантирует. 
Именно поэтому на днях 
прозвучало предложение 
закрепить законодательно 
понятие «фермерский про-
дукт». Чтобы кто ни попадя, 
только лишь написав вол-
шебные слова на упаковке, 
не выдавал свое мясо, мо-
лочку и фрукты-овощи за 
экологически чистые и здо-
ровые. И не просил за них по 
астрономическому ценнику.

Автор инициативы, вице-
премьер Виктория Абрам-
ченко, поручила проработать 
законодательное закрепле-
ние критериев фермерского 
продукта, «чтобы пресечь 
потенциальное введение по-
требителя в заблуждение» и 
поставить заслон недобро-
совестной рекламе, которой 
не брезгуют отдельные сель-
хозпроизводители. Кроме 
того, когда фермерский про-
дукт получит наконец статус, 
он сможет войти в систему 
госзакупок для детского и 
школьного питания. Юные 
россияне, думаем, скажут за 
это только спасибо.

По большому счету с фер-
мерским продуктом надо 
было определиться давным-
давно, но у правительства, 
видать, все руки не доходили 
до такой «мелочи». Что ж, 
фермерскому движению в 
России уже лет 40, теперь и 
для него официально сфор-
мулируют, что такое произ-
водимая им продукция. Экс-
перты при этом настаивают: 
чтобы система присвоения не 
превратилась в профанацию 
и избежала проникновения 
крупных производителей под 
эту марку, в подготовке за-
конопроекта должна обяза-
тельно участвовать АККОР 
- Всероссийская фермерская 
ассоциация, которая знает 
всех частных производите-
лей и крестьянские хозяйства 
буквально в лицо и поименно.

В связи с объявленной но-
вой инициативой у фермеров 
и покупателей возникают кое-
какие опасения. Дело в том, 
что в нашей жизни так все 
устроено, что почти каждая 
новация от государства, регу-
лирующая что-то на потре-
бительском рынке, рано или 
поздно ведет к повышению 
цены на товар. Не случится ли 
то же и с фермерскими про-
дуктами, цены на которые и 
без того не самые скромные?

Елена Хакимова 

Правительство наме-
рено запретить обма-

нывать россиян ре-
кламой «фермерских 

продуктов».

ЗАКОН ОПРЕДЕЛИТ КРИТЕРИИ 
ФЕРМЕРСКОГО ПРОДУКТА
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Новость ошеломительная: 
кое-кто из производителей 
российской вычислительной 
техники предложил Мин-
промторгу исключить из па-
раллельного импорта более 
20 зарубежных брендов, вклю-
чая такие, как IBM, Asus, MSI, 
Acer, Dell. В данный момент 
инициатива обсуждается, ми-
нистерство ждет конкретных 
предложений.

В Минцифры подчеркну-
ли, что рассмотреть вопрос о 
блокировке параллельного 
импорта возможно только в 
отношении той продукции, 
производство которой уже 
налажено в России. При этом 
участники IT-рынка опасают-
ся, что текущего количества и 
качества отечественной техни-
ки не хватит для удовлетворе-
ния спроса, а в случае ограни-
чений она сильно подорожает.

По мнению отечественных 
производителей, наличие на 
прилавках качественной им-
портной техники мешает им 
развиваться, потому что тяже-
ло конкурировать с мировы-
ми грандами. Но сможем ли 
мы прямо сейчас конкуриро-
вать с западными гигантами? 

Оптимисты уверяют, что 
параллельный бизнес все 
равно останется: запрет будет 
частичным, а компьютерную 
технику станут ввозить не-
большие компании, не говоря 
уж о контрабанде, то есть о 
«сером» товаре. Да и возрож-
дение не за горами. И приво-
дят в пример новый планшет 
Kvadra_T за 39 990 рублей, ко-
торый на днях презентовала 
российская группа компаний 

Yadro. В этом году линейка 
будет дополнена ноутбуками 
и персональными компью-
терами. Уже производятся 
моноблок Kvadra А20 и мини-
компьютер Kvadra D20.

Реалисты же утешают, что 
на выручку всегда может 
прийти Китай, как это было 
с автопромом. К тому же 
часть российских производи-
телей электроники перенес-
ла производство за границу 
или планирует это сделать в 
ближайшем будущем. 

Назад, 
к дефициту?

При этом известно, что 
доля российской радиоэлек-
тронной продукции на оте-
чественном рынке состав-
ляет примерно 19%. А это 

значит, что, отказавшись от 
параллельного импорта, мы 
можем, по сути, остаться без 
компьютеров. Потому что 
восполнить этот пробел наша 
промышленность в лучшем 
случае сможет только через 
несколько лет. А ведь ком-
пьютеры нужны сегодня…

Кто-то может сказать, 
что параллельный импорт 
сродни каперству - легали-
зованному грабежу в пользу 
государства. Вспомним знаме-
нитых пиратов, грабящих суда 
во имя британской короны. 
Под параллельным импор-
том скрывается «серый», при 
котором продукция того или 
иного производителя ввозит-
ся в Россию без его на то со-
гласия. Разница лишь в том, 
что параллельный импорт 
полностью легализован го-

сударством. Эта схема зара-
ботала в прошлом году, когда 
иностранные компании стали 
уходить с российского рынка. 

«Серая» же техника - это 
просто контрабанда. Как пра-
вило, через таможню постав-
щики не проходили, а устрой-
ства не были на экспертизе.

При появлении парал-
лельного импорта цены на 
технику выросли на 15-20% 
из-за логистики, ведь везли 
огородами через полмира. 
Производители отказыва-
ются обслуживать технику, 
которую ввезли таким обра-
зом, поэтому гарантия легла 
на плечи ретейлеров.

Перед покупкой таких 
товаров стоит проверить от-
зывы о магазине и гарантий-
ном ремонте, в частности. На 
совести поставщиков и то, 

какую модель вам продадут - 
настоящую или поддельную. 
Крупные ретейлеры вряд 
ли станут продавать неори-
гинальные товары. Их сей-
час легко отличить, и, если 
выяснится, что покупателю 
продали подделку, по закону 
производитель обязан заме-
нить устройство. Но при за-
прете параллельного импор-
та число подделок возрастет. 

«Серая» техника обойдет-
ся дешевле, но рисков с ней 
больше. «Серые» устрой-
ства не подлежат гарантий-
ному обслуживанию в авто-
ризованных сервис-центрах. 
Они могут отличаться ком-
плектацией и ПО, поэтому 
стоит узнать, откуда их при-
везли. У любых привезен-
ных из-за рубежа устройств 
могут быть функции, забло-
кированные в России.

Пользователям пока 
можно дать лишь один со-
вет: проверить и обновить 
по возможности домаш-
нюю компьютерную техни-
ку и ждать, во что выльется 
очередная инициатива.

А в качестве решающего 
аргумента против запрета па-
раллельного импорта элек-
троники эксперты предлагают 
простую комбинацию. Почему 
бы не обеспечить отечествен-
ного производителя государ-
ственным заказом на циф-
ровую технику и не снабдить 
отечественными компьюте-
рами и серверами все государ-
ственные учреждения, начиная 
от детских садов и заканчивая 
правительством? Это будут 
просто колоссальные деньги!

Борис Губанов

Сумма первона-
чального взноса при 
покупке квартиры в 
ипотеку к 2024 году 

вырастет в два раза. 
Банкам предлагают 

формировать допол-
нительные резервы по 
рискованной ипотеке.

Раньше банки в основном 
выдавали ипотеку с перво-
начальным взносом 15% от 
стоимости квартиры. Мож-
но было даже найти ипоте-
ку и без первоначального 
взноса, но с 1 июня все из-
менилось. Теперь первона-
чальный минимум взноса 
составляет 20%, а с 1 января 
следующего года - 30%.

Чтобы понять, что имен-
но изменилось, надо снача-
ла разобраться, как банки 
выдают кредиты. Это ведь 
не просто передача денег 
клиенту, а куда более слож-
ная схема со своими зако-
выристыми расчетами.

Первоначальный взнос 
- это процент от стоимости 
приобретаемой недвижимо-
сти, который заемщик дол-
жен оплатить из собственных 
средств, а оставшуюся сумму 
банк предоставит в кредит.

Делая это, банк обязан 
создать под кредит резерв 

на случай, если клиент по 
каким-то причинам не вер-
нет долг. Сегодня регулятор 
обеспокоен увеличением 
числа высокорискованных 
ипотечных кредитов, пре-
доставленных заемщикам 
с высоким уровнем финан-
совой нагрузки, так как это 
начало раздувания ипотеч-
ного пузыря. ЦБ давно сиг-
нализировал о росте долго-
вой нагрузки ипотечных 
заемщиков, которая у мно-
гих достигла 80%. В чет-
вертом квартале 2022 года 
таких было 44% из тех, кто 
оформил ипотеку. То есть 
почти половина ипотеч-
ных заемщиков находится 
на грани банкротства, ведь 
оставлять себе 20% на жи-
тье-бытье - это все равно 
что перейти на хлеб и воду.

По мнению ЦБ, в такой 
ситуации виноваты банки и 
застройщики, которые, до-
говорившись между собой, 
завлекают людей низкими 
ставками по собственным 
программам. Например, в 
четвертом квартале 2022 
года основная государствен-
ная ипотечная программа 
на первичном рынке не-
движимости была 7%, а 

банки умудрялись выдавать 
кредиты на покупку новых 
квартир под 3,5% в среднем, 
завлекая в кредитные сети в 
том числе людей, у которых 
и без того немало долгов.

Застройщики компен-
сировали банкам разницу 
между так называемой око-
лонулевой ставкой и ставкой 
по госпрограмме, но, чтобы 
отбить эти затраты, выстав-
ляли квартиры по завышен-
ной цене. В итоге, приобре-
тая квартиру по совместной 
программе застройщика и 
банка, человек при необхо-
димости не мог продать жи-
лье без потерь, поскольку 
на вторичном рынке цены 

всегда ниже. Например, Иван 
Иванов покупал новую квар-
тиру за 5 млн рублей с перво-
начальным взносом 10% и 
ставкой 3%, а на вторичном 
рынке такая квартира стои-
ла 4 млн рублей. Решив про-

дать ипотечное жилье, Иван 
даже полностью рассчитать-
ся с банком не сможет.

Центробанк призывал 
банки и застройщиков пре-
кратить порочную практику, 
но это был диалог слепого 
с глухим, поэтому регуля-
тор решил наказать банки 
рублем. Теперь они обязаны 
создавать повышенные ре-
зервы по ипотеке, выданной 
по договорам долевого уча-
стия (ДДУ) в строительстве. 
Которые будут напрямую 
зависеть от размера перво-
начального взноса, кото-
рый готов заплатить клиент. 
Впрочем, если банк умудрит-
ся создать у себя на счету 

больше резервов, он вправе 
снизить первоначальный 
взнос для получения кредита. 
К слову, у нас в стране есть 
кредитные организации с 
большим капиталом, так что 
не исключено, что именно 

они, создав дополнительные 
резервы, продолжат выда-
вать ипотеку с первоначаль-
ным взносом менее 20%.

Вводя новые требова-
ния, ЦБ преследует две за-
дачи. Первая - охладить 
пыл людей бездумно брать 
кредиты и загонять себя в 
долговую яму. Вторая - обе-
спечить банкам финансо-
вую стабильность и не до-
пустить их банкротства в 
случае кризиса на рынке 
недвижимости.

Банк России и банкиры 
могут бесконечно плясать с 
бубном вокруг ипотеки, но 
нормальные продажи нач-
нутся, только когда застрой-
щики смирят свою алчность 
и снизят запредельно завы-
шенную стоимость жилья. 
Но это уже совсем другая 
история, фантастическая.

В данной ситуации экс-
перты дают такой совет: 
если собираетесь купить 
новостройку, прежде чем 
оформлять ипотеку, срав-
ните ее цену со стоимостью 
такой же квартиры у друго-
го застройщика, а также со 
стоимостью такой же квар-
тиры на вторичном рынке.

Елена Хакимова

ВЗЯТЬ ИПОТЕКУ СТАНЕТ СЛОЖНЕЕ

РОССИЯ ОСТАНЕТСЯ 
БЕЗ КОМПЬЮТЕРОВ?

На разных площадках 
сейчас обсуждают 

возможный запрет на 
параллельный импорт 

компьютеров. Этот 
запрет может отрица-

тельно сказаться на 
уровне жизни людей, 

ведь мы приучили к 
IT-устройствам даже 

пенсионеров!

Н И б

СПРАВКА
У ипотечных заемщиков растет показатель долговой нагруз-
ки, то есть соотношение выплат по кредиту и доходов. Почти у 
половины ипотечных заемщиков этот показатель составляет 
80%. Такого не было никогда, а по банковским стандартам по-
казатель долговой нагрузки не должен быть больше 50-60%. 
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Тема, которую обсуж-
дали недавно в ток-шоу 
«Малахов» на канале 
«Россия 1», безуслов-
но вызвала повышен-
ный интерес у аудито-
рии. Еще бы! В студию 
явился некий Эдуард 
Кривенко - бывший ма-
некенщик, победитель 
конкурсов мужской 
красоты - и заявил, что 
именно ему Вячеслав 
Зайцев отписал все свое 
имущество. А родно-
го сына Егора якобы 
оставил с носом. В до-
казательство своих слов 
Кривенко предъявил 
завещание. Правда, до-
кумент он зрителям на 
камеру не показал. По-
зволил заглянуть в текст 
только Андрею Мала-
хову. И тот рассмотрел 
в перечне наследства 
и загородную усадьбу, 
и квартиру в Париже, 
и остальную собствен-
ность, которую маэстро 
моды решил почему-то 
оставить посторонне-
му человеку. Кривенко 
объяснил, что он был 
любимой моделью Зай-
цева, поддерживал его 
и ухаживал за ним в пе-
риод болезни и является 
достойным наследни-
ком. В отличие от сына 
кутюрье Егора, кото-
рый с отцом не ладил и 
не навещал его. И если 
Егор будет настаивать 
на том, чтобы имуще-
ство осталось у него, то 

манекенщик пойдет в 
суд.

Однако друзья 
Зайцева уверены: 
ни в какой суд Кри-
венко не пойдет. 
Потому что его 
рассказ - сплош-

ная выдумка, с 
помощью ко-
торой красав-
чик решил об-
ратить на себя 

внимание, а за-
одно заработать. 

Известно, что ге-
роям скандальных 

сюжетов на ток-шоу 
платят неплохие гоно-
рары. А деньги Эдуарду 
очень нужны! Журна-
листы выяснили, что на 

нем висят 72 долга 
по штрафам за наруше-
ние ПДД, по админи-
стративным делам и т. д. 
Общая сумма недоимок 
- 120 тысяч. Неудиви-
тельно, что Кривенко 
решился на небольшую 
авантюру с непонятным 
завещанием. Нет ниче-
го странного и в том, 
что Андрей Малахов и 
его команда ухватились 
за эту сомнительную 
историю. А может, ре-
дакторы передачи даже 
сами ее и сочинили. Лето 
- мертвый сезон на теле-
видении. Резонансные 
темы в дефиците. А при-
влекать аудиторию к 
просмотру шоу чем-то 
надо. Чем больше зри-
телей - тем больше ре-
кламы в проекте и выше 
заработок канала.

- Конечно, есть не-
большая вероятность 
того, что история с заве-
щанием - правда, - гово-
рит актриса Лариса Лу-
жина, тоже дружившая с 
Зайцевым. - И если этот 
молодой человек юри-
дически все докажет, то 
мы уж ничего не сдела-
ем. А если он просто пи-
арится таким образом... 
Ну его можно понять. 
Кто сейчас не пиарит-
ся? Все хотят себя за-
светить. Хоть в чем-то! 
Но я знаю, что у Зайцева 
только один наследник 
- его сын. И я считаю, 
что, конечно, он досто-
ин того, чтобы получить 
все заработанное отцом. 
Какие бы у них ни были 
со Славой разногласия в 
последнее время, он все-
таки сын своего отца... 
Другое дело, что эти 
разборки вокруг наслед-
ства - реальные они или 
придуманные - не надо 
показывать по телеви-
зору! Такие передачи 
недопустимы! Кому они 

нужны? Зачем 
перетряхивать 
белье такого 
замечательно-

го человека? Он 
только что ушел 

из жизни, земля еще 
не остыла!
- Выпуск с этим на-

следством был нуж-
ным и своевременным, 
- убеждена актриса 
Людмила Поргина, при-
нимавшая участие в 
съемках. - История с 
этим манекенщиком 
второстепенна. Это все-
го лишь попытка при-
влечь внимание к Дому 
моды Вячеслава Зайце-
ва. Объясню. Зайцев в 
свое время получил от 
правительства Москвы 
многоэтажное здание 
под свой Дом моды. И 
там на показы прет-а-
порте собирались ак-
теры, музыканты, ком-
позиторы, приезжали 
иностранные кутюрье. 
Там кипела жизнь! Ме-
сто было очень популяр-
ным. И сам Дом моды 
зарабатывал большие 
деньги. А когда Сла-
ва заболел и передал 
бразды правления сво-
ему сыну - все пришло 
в упадок. Ушли лучшие 
мастера, швеи, шляп-
ницы, манекенщики, 
перестали собираться 
на показы артисты. Да и 
самих показов не стало. 
То есть главное детище 
одного из гениев моды 
зачахло. Мы со съемоч-
ной группой туда ездили. 
И говорили о том, что 
было бы разумно вер-
нуть это здание Москве. 
И чтобы там остался 
Дом моды Славы Зай-
цева, но управлял бы 
им город, а не наследни-
ки. С Егором, который 
наследник, вообще все 
очень сложно... И надо 
сказать, что здание ведь 
было передано не ему, а 
его отцу. И хорошо бы 
его вернуть. У нас ведь 
есть очень талантливые 
кутюрье, которые мог-
ли бы в этом Доме моды 
творить, эксперименти-
ровать.

Лидия Мезина

Наследник Зайцева: 
реальный 
или мнимый?
Один из выпусков своей програм-
мы Андрей Малахов посвятил 
скандальной истории, связанной с 
именем модельера. Однако друзья 
кутюрье считают, что история 
была придумана ради того, 
чтобы поднять рейтинги 
передачи и привлечь 
побольше рекламы.
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Хотите верьте, хотите нет, но Марии Мироновой 50 лет. Хотя, гля-
дя на эту энергичную, обаятельную и привлекательную актрису, 
не так давно блиставшую в телепроекте «Танцы со звездами», в 
это верится с большим трудом!

Мария Миронова: 
папина дочка
Иного не было пути

В активе у народной 
артистки России более 
70 киноролей и полто-
ра десятка театраль-
ных, множество пре-
стижных наград (в том 
числе «Золотая маска» 
и «Хрустальная Туран-
дот») и почетных зва-
ний («Лучшая актриса 
года», «Лучшая актриса 
пятилетия»). У нее двое 
сыновей: сыну Андрею, 
названному в честь зна-
менитого деда, 30 лет, а 
Федору в этом году толь-
ко-только исполнится 
четыре. Мария Мироно-
ва не любит выставлять 
личную жизнь напоказ и 
даже свой большой юби-
лей отметила в узком се-
мейном кругу…

Представить, что Ма-
рия Миронова могла 
выбрать себе другую 
профессию, довольно 
сложно. Ну как может 
жизнь повернуться ина-
че, когда твой папа - Ан-
дрей Миронов, влюбив-
ший в себя всю страну, 
мама - Екатерина Гра-
дова, ставшая знамени-
той после роли радистки 
Кэт в культовом сериале 
«Семнадцать мгновений 
весны»?! И обе бабушки 
- актрисы (в честь одной 
из них - Марии Миро-
новой - ее и назвали). 
Правда, в детстве Маша 
мечтала не о кино - хоте-
ла стать балериной. Но 
родители были катего-
рически против такого 
выбора, прекрасно пони-
мая, насколько трудным 
может быть путь в этой 
профессии.

Свою первую роль 
Миронова получила, 
когда ей было восемь 
лет. Маленькой Маше 
доверили сыграть Бекки 
Тэтчер в фильме Станис-
лава Говорухина «При-
ключения Тома Сойера 
и Гекльберри Финна». 
Правда, довольно долгое 
время среди поклон-
ников актрисы ходила 
легенда, что впервые 
Мария снялась в младен-
ческом возрасте - якобы 
ей пришлось исполнить 
роль новорожденного 
сына радистки Кэт. Но 
это не так: съемки этой 
киноленты были завер-
шены осенью 1972 года, 
практически за полгода 
до рождения Маши.

После окончания 
школы были Высшее 

театральное училище 
им. Щукина, ВГИК и те-
атр «Ленком», в котором 
Миронова служит с 1997 
года.

Танцуй, пока 
молодая!

Большую популяр-
ность актрисе принес 
фильм Павла Лунгина 
«Свадьба», спустя не-
сколько лет этот ре-
жиссер снова пригласил 
Марию Миронову на 
одну из главных ролей в 
киноленте «Олигарх».

А потом были «Ноч-
ной дозор», «Гибель им-
перии», «Крик совы», 
«Салют-7», «Холоп» и 
множество других филь-
мов и сериалов, которые 
запомнились зрителям.

Миронова в данный 
момент - одна из самых 
востребованных актрис. 
И сейчас она занята на 
съемках второй части 
фильма «Холоп». Также 
Мария регулярно выхо-
дит и на сцену в ставшем 
уже родным «Ленкоме». 
А вот участия в популяр-
ных телевизионных шоу 
как-то сторонилась. Но 
в прошлом году актриса 
все же сделала исключе-
ние, дав согласие на уча-
стие в проекте «Танцы 
со звездами». Миронова 
встала в пару к Евгению 
Папунаишвили. В фина-
ле проекта они заняли 
третье место.

- Я никогда не уча-
ствовала в подобных 
проектах, для меня это 
был первый опыт, - вспо-
минает актриса. - Танцы 
я обожаю с детства, это 
моя стихия. Но на уча-
стие в «Танцах со звез-
дами» согласилась не 
сразу. Сомнения тог-
да были: за те не-
сколько лет после 
родов я абсолют-
но выскочила из 
формы, танце-
вальной в том 
числе. Но Женя 
Папунаишвили 
ламбадой и ба-
чатой меня сразу 
откачал. У меня 
было сильно 
перфекционное 
отношение к 
проекту: хоте-
лось все очень 
классно и здорово 
сделать. Мы каж-
дый день много 
тренировались. 
Сколько же сил 

было отдано этому про-
екту! Боли ежедневной, 
преодоления физиче-
ских немощей. Желания 
сделать максимум из 
возможного. И я очень 
счастлива, что приняла 
решение участвовать в 
этом проекте…

Мария Миронова 
не раз признавалась, 
что семья для нее име-
ет большое значение. 
Старший сын актрисы 
Андрей Удалов пошел 
по стопам своей мамы и 
продолжает актерскую 
династию. Он окончил 
Театральный институт 
имени Щукина, снимает-
ся в кино и играет в Теа-
тре имени Вахтангова. 
Младшему сыну Феде 
в сентябре исполнится 
четыре года. Мария Ми-
ронова старается уде-
лять малышу как можно 
больше внимания и не 
берет в работу много 
проектов, наслаждаясь 
поздним материнством. 
Актрисе важно видеть, 
как он растет. О его бу-
дущей профессии гово-
рить, конечно, еще рано. 
Но не исключено, что 
в скором будущем мы 
услышим еще об одном 
молодом талантливом 
актере - продолжателе 
актерской династии Ми-
роновых…

Яна Невская

ФОТО В. ТАРАКАНОВА
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Эдуард Кривенко уве-ряет, что все имущество модельер отписал ему
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Одиннадцатый сезон шоу «Голос» закончился скандалом. 
Зрители не приняли победительницу, сочли ангажированной 
фигурой, отчаянно ругают ее в Сети, а Первый канал обвиняют 
в нечестности при подведении результатов голосования.

Победу в шоу «Голос» на 
этот раз одержала Виктория 
Соломахина. Она принимала 
участие в детской версии шоу 
десять лет назад, но не дошла 
до финала. А вот во взрослой 
версии ей улыбнулась удача. 
В лице Полины Гагариной, 
которая стала наставницей 
молодой артистки и еще на 
этапе слепых прослушиваний 
пообещала ей: «Мы дойдем 
с вами до финала, мы спо-
ем с вами вместе. Мы с вами 
победим». Сейчас эту фразу 
многие припоминают как до-
казательство того, что канди-
датура победительницы была 
утверждена заранее. Хотя, по 
мнению внушительной части 
аудитории, Вика не обладает 
ни особыми вокальными дан-
ными, ни музыкальным слу-
хом: «Градский бы точно ее 
пение не оценил и отправил 
учиться дальше», «Я полно-
стью разочарована этим про-
ектом, кошмар! Победила та, 
кто фальшиво поет, голос не 
окреп, я просто в шоке», «По-
мимо непопадания в ноты, у 

победительницы этого сезо-
на присутствуют и дикие виз-
ги», «От лажи просто кровь 
из ушей».

Многие пишут, что это 
«самый позорный сезон». И 
призывают закрыть проект: 
«Ну не согласна с результа-
том абсолютно. Закройте 
уже этот проект, столько 
разочарований!», «Голос» 
умер. RIP», «Полностью ра-
зочарована финалом! Как 
всегда, слили всех прилич-
ных исполнителей. В фина-
ле остались проплаченные и 
орущие певички».

Но ведь победительница 
выбрана не волевым реше-
нием Первого канала, а по 
итогам зрительского голо-
сования... «Это голосование 
- профанация!» - уверены 
хейтеры. А уверенность их 
основана на странной на-
кладке, попавшей в эфир. 
Когда ведущая Яна Чури-
кова объявляла, что завер-
шается зрительское голосо-
вание, рядом со сценой уже 
стоял мужчина с конвертом 

в руках. И конверт этот 
моментально оказался у 
Яны, которая вытащила 
из него листок с именем 
победительницы... Этот 
момент вызвал подозре-
ния в нечестности происхо-
дящего: «С конвертом прям 
очень красноречиво было», 
«Вот как у них получается: 
голосование еще идет, а веду-
щей уже дали конверты с ре-
зультатами?», «Это говорит о 
том, что никакого честного 
голосования не было», «Все 
решается без нас», «Держа в 
руках конверт, ведущая за-
крывает голосование. Мой 
муж в это время отправлял 
эсэмэску, и его голос приня-
ли, хотя у нее в руках уже был 
конверт. В чем смысл тогда?», 
«Жаль потраченного пятнич-
ного вечера. Конверт, скорее 
всего, принесли заранее, по-
тому что никто за такое и не 
голосовал».

Наверняка у этого казуса 
есть какое-то вполне раци-
ональное объяснение, осно-
ванное на специфике телеви-

зионных съемок. Но Первый 
канал ничего пока не объ-
ясняет. Поэтому мы обрати-
лись к Иосифу Пригожину. И 
он дал свой эмоциональный 
отзыв: 

- «Голос» - это, по сути, 
творческий конкурс. А ре-
зультаты любого конкурса 
всегда вызывают у кого-то 
недовольство, всем ведь не 
угодишь. И всегда возникают 
какие-то подозрения. Какая-
нибудь заноза сидит в соцсе-
ти, пишет чепуху, а все за это 
цепляются. И все нарастает 
как снежный ком: ага, все ку-
плено! Но послушайте, это, 
может, результат вступитель-
ных экзаменов в небольшое 
учебное заведение можно ку-
пить. Зарплаты у преподава-
телей там небольшие. Но как 
купить руководство канала? 
Представьте их уровень, их 

состояние, их доходы... За ка-
кую сумму можно было бы 
купить этих людей? И готов 
ли хоть кто-то из участни-
ков выложить такую сум-
му? Вопросы риторические. 
Ну допустим, некая продю-
серская компания могла бы 
продвигать своего участни-
ка... Однако и это нереально. 
Потому что каналу не нуж-
но продвижение какого-то 

конкретного человека. Это 
неинтересно. Каналу нужно, 
чтобы шоу смотрели. И тут, 
кстати, есть такой парадокс: 
если люди обсуждают побе-
дителя, если даже подозре-
вают его в нечестной победе, 
то это говорит о том, что шоу 
смотрят! Почему Первый ка-
нал не реагирует на все это? 
Ведь практически каждый 
сезон возникают подобные 
обвинения, что победителей 
выбирают не по таланту, что 
там все проплачено. Почему 
на эти обвинения нет ответа? 
Потому что начнешь оправ-
дываться - скажут: значит, 
есть за что. Промолчишь - 
тоже якобы есть что замалчи-
вать. И так плохо и сяк плохо. 
Поэтому от Первого канала 
нет никаких комментариев по 
этому поводу. Но тогда я вы-
ступлю в защиту телеканалов. 
И ответственно заявляю: ни-
кто там не занимается такой 
ерундой, как проталкивание 
определенных людей в побе-
дители проекта. Это не имеет 
никакого смысла!

Лидия Мезина

Зрители привыкли ассоциировать персонажей с 
актерами. Возможно, как раз поэтому Елена Подка-
минская и Алена Хмельницкая сразу расставили все 
точки над i, рассказав о том, что они совсем не похо-
жи на своих героинь в сериале «Ева, рожай!». Может 
быть, к сожалению...

Звезда «Кухни» Елена 
Подкаминская в новом сери-
але играет танцовщицу. У нее 
вроде бы все нормально: есть 
работа, любовник, ипотека, 
надоедливые родственники... 
Но все меняется, когда герои-
ня Подкаминской узнает, что 
ее бывший женился и стал 
отцом. Эта новость и нраво-
учения родных заставляют 
38-летнюю танцовщицу пе-
ресмотреть приоритеты и ре-
шиться на материнство. Оста-
лось дело за малым: найти 
отца для будущего ребенка... 

- Я совсем не такая дерзкая, 
как Ева, - признается Еле-
на. - Но на съемках получала 
колоссальное удовольствие. 
Может, потому что в героине 
есть такая энергия, которую 
я всегда сдерживала в себе. 
Ведь в каждом человеке есть 
чертовщинка и страсти, кото-

рые бурлят и боятся выйти 
наружу. Да, Ева взрывная, да, 
бывает непонятной, но мне 
она очень нравится.

Бабушку главной героини 
играет легендарная Галина 
Польских. А маму - Алена 
Хмельницкая. И для нее эта 
роль тоже на сопротивление. 
По словам актрисы, в отли-
чие от своей героини, кото-
рая поучает дочь, она далека 
от стереоти-
пов о женской 
судьбе:

- Я лишена 
этого клише, 
что нужно 
обязательно 
выходить за-
муж, распи-
саться, если 
ты в отноше-
ниях, а рожать 
до двадцати 

пяти, чтобы не быть, как в 
советское время называли 
жутким словом, «старородя-
щей».

Однако если Алене при-
шлось всего лишь перево-
плотиться в сварливую мать, 
коей она не является, то Еле-
не Подкаминской одного 
актерского мастерства ока-
залось мало. Чтобы присту-
пить к роли профессиональ-
ной танцовщицы, она начала 
тренировки за три месяца до 
старта съемок, всего прове-
дя в зале больше ста часов. 
Стрип-пластике, контемпо-
рари, стритстайлу и другим 

направлениям 
актрису обучил 

и з в е с т н ы й 
танцор, хоре-
ограф и пре-
подаватель 

А л е к -
сандр Мо-
гилев.

Ирина 
Иванова

Новый сериал со Стояно-
вым в главной роли так и на-
зывается - «Артист». Но он не 
о мастере сцены и не о звезде 
экрана, а... об уголовнике.

Священник, сантехник, 
следователь, помощник де-
путата, даже строгая няня... 
И это далеко не полный 
перечень образов, кото-
рые примерит на себя герой 
Юрия Стоянова в новом ко-
медийном сериале. А Ар-
тист - это всего лишь кличка. 
Кличка вора-рецидивиста, 
который выходит из тюрь-
мы после третьего срока. 
Он хочет завязать с крими-
нальным прошлым, но для 
этого ему нужно добраться 
до награбленного, которое 
он спрятал в тайнике в своем 
собственном доме. К этому 
времени там живут невестка 
и внуки Артиста, и, чтобы 

забрать ценности, ему при-
ходится вспомнить театраль-
ное прошлое и устроиться 
няней к собственным внукам.

Кстати, кастинг Юрию 
Стоянову проходить не при-
шлось, эта роль была написа-
на специально для него.

- Это редкая история в 
жизни актера, большое сча-
стье и огромная ответствен-
ность, - говорит Юрий. - Пре-
жде всего поэтому проект 
мне интересен. Но кроме 
того, это авантюрная исто-
рия, которая предполага-
ет много перевоплощений, 
переодеваний, игры. Эти 
перевоплощения мой герой 
использует, как ему кажется, 
во благо, пытаясь вот таким 
экстравагантным, непро-
стым способом восстановить 
справедливость.

М.Н.

Подкаминская 
научилась 
стрип-пластике

« Голос» снова обвинили 
в нечестности
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Юрия Стоянова в полной 
мере можно назвать ма-
стером перевоплоще-
ний. В юмористической 
программе «Городок» 
он сыграл сотни обра-
зов. Теперь этот опыт 
пригодится артисту и в 
сериале.

Стоянов станет 
уголовником

Зрители считают, что Викто-рия Соломахина не должна была победить в шоу
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Алексей Гуськов любит играть героев сильных и неординарных. 
Наверное, эти эпитеты как нельзя лучше подходят и самому 
актеру, которому недавно исполнилось 65 лет.

В 1990-е таксовал
Свой день рождения Алек-

сей Гуськов, как и полагается 
настоящему артисту, встретил 
на работе: он был на съемках. 
Актер признается, что именно 
такой праздник для него са-
мый любимый.

- Каждый год стараюсь пла-
нировать свой день рождения 
рабочим днем, - говорит Алек-
сей Геннадьевич. - И чем боль-
ше там будет рабочих встреч, 
неотложных дел, тем лучше. 
И не потому, что я прячусь, а 
потому, что дней рождения в 
моей жизни было уже много 
и я знаю, что рабочее обще-
ние гораздо интереснее, чем 
лежать лицом в салате! (Сме-
ется.)

Как нам удалось узнать, в 
этом году в работе у Алек-
сея Гуськова сразу несколько 
фильмов. Он снимается вме-
сте с Юлией Снигирь в филь-
ме «Золотое дно», в сериале 
«Спойлер» с Максимом Мат-
веевым и Олегом Меньшико-
вым, а совсем скоро зрители 
смогут посмотреть один из 
самых ожидаемых фильмов 
- «Мастер и Маргарита», где 
актер тоже сыграл одну из 
главных ролей.

Что интересно, в детстве 
Гуськов не собирался стано-
виться артистом. И когда учи-
тельница математики, заядлая 
театралка, сказала Алексею 
о том, что у него интересная 
фактура и он бы мог попробо-
вать поступить в театральный 
вуз, не рванулся осуществлять 
это предложение. Мама очень 
просила, чтобы сын сначала 
получил «настоящую» про-
фессию. Поэтому он посту-
пил в Московское высшее 
техническое училище имени 
Баумана. Впрочем, про идею 
актерства не забыл: в свобод-
ное от учебы время занимался 
в студенческом театре. Через 
четыре года, так и недоучив-
шись, все же рискнул: забрал 
документы и поступил в Шко-
лу-студию МХАТ.

А дальше пошли роли в 
кино и театре. Артист привык 
много работать. В 1990-е годы, 

когда у него, как и у многих в 
стране, было туго с деньгами, 
даже ночью таксовал: надо 
было содержать семью.

У Алексея Гуськова трое 
детей: старшая дочь Наталья 
- от первого брака, а сыновья 
Владимир и Дмитрий появи-
лись в браке с актрисой Ли-
дией Вележевой. Сыновья 
пошли по стопам родителей, 
их жизнь связана с кино, а 
вот дочка выбрала лингви-
стическое образование и ра-
ботает в крупной фирме.

«Жизнь у нас одна»
Несмотря на то что у ак-

тера в фильмографии око-
ло ста ролей и он постоянно 
снимается, многие поклон-
ники до сих пор вспомина-
ют фильмы, которые при-
несли известность Гуськову.

- Всегда очень много 
вопросов про мои давние 
роли, фильмы, которые 
случились много лет назад: 
«Таежный роман», «Клас-
сик», «Мусорщик», «Охота 
на изюбря», - признается 
артист. - Спрашивают: бу-
дет ли продолжение? Все 
эти фильмы сыграли огром-
ную роль в моей творческой 
судьбе, и можно сказать, что 
во многом ее определили. 
Но я не думаю, что надо воз-
вращаться к этим историям 
- снимать «Классик-2» или 
продолжение «Мусорщика». 
Изменилось время, измени-
лась наша жизнь, и прежде 
всего изменился я. И дело 
не столько в моем возрасте, 
сколько в темах, которые ин-
тересуют меня сегодня: они 
другие. Меня очень интере-
суют большие исторические 
проекты, потому что я думаю, 
что знание истории дает нам 
вектор для взгляда в буду-
щее...

Действительно, сейчас 
Алексей Гуськов часто появля-
ется в исторических фильмах. 
Чего только стоят «Седьмая 
симфония», «Союз спасения», 
«Серебряные коньки», «Про-
кофьев наш» и другие. Все 
роли очень разные, но к каж-

дой артист готовится с особой 
тщательностью, изучая исто-
рические факты того време-
ни, в котором живет каждый 
его герой.

- Много вопросов мне за-
дают зрители и поклонники о 
мечтах: куда бы поехал, в ка-
кой эпохе хотел бы жить, что 
бы изменил в своей жизни? 
- говорит актер. - Все мы, ког-
да недовольны собой, перио-
дически размышляем о том, 
что было бы, если бы когда-
то что-то сделали по-другому, 
и я тут не исключение. Но я 
не знаю легких и счастливых 
эпох в истории, когда всем 
одновременно было бы хоро-
шо и все были бы счастливы. 
Поэтому где родился - там и 
пригодился. Надо стараться 
не пропускать того интерес-
ного, что происходит сейчас. 
И помнить, что жизнь у нас 
одна!

Анна Соколова
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Известные бренды всегда 
стремились привлечь к про-
движению товаров и услуг 
знаменитостей. Некоторые 
из них были буквально на-
расхват и зарабатывали на 
рекламе очень много. Звез-
дам первой величины могли 
заплатить до 30 миллионов 
рублей за один контракт. В 
пандемию расценки немно-
го упали. А с началом СВО 
буквально рухнули. Потому 
что из страны ушли многие 
международные компании, 
задававшие высокую фи-
нансовую планку. И сейчас 
15 миллионов рублей - это 

потолок даже 
для ме-
г а п о п у -
л я р н о й 
персоны. 
Чаще все-
го арти-

сты и популярные блогеры 
получают по 1,5-2 миллио-
на. Однако даже этих денег 
не видать как своих ушей 
тем знаменитостям, кото-
рые наговорили лишнего 
про СВО и Россию, имеют 
репутацию антипатриотов 
или даже официальный ста-
тус иноагентов. Имевшиеся 
рекламные договоры были 
с ними оперативно растор-
гнуты, а новых предложе-
ний по понятным причинам 
не поступает. Логично было 
бы предположить, что такие 
предложения рекой потекут 
к звездам, обозначившим 
свою однозначно патриоти-
ческую позицию. Но нет... 
Самыми востребованными 
в рекламе оказались самые 
осторожные. Это либо те, 
кто старательно избегает 
любых политических выска-
зываний, либо выражается 

дипломатично и туманно. 
В итоге чаще всего в ре-
кламных паузах на ТВ 
появляются Анаста-
сия Ивлеева, Сергей 
Гармаш и Дмитрий 
Нагиев. Они и рань-
ше лидировали, и 
сохранили свои 
заработки имен-
но благодаря 
нейтралитету. Из 
свежих лиц свою 
нишу тут заняла 
Клава Кока - с ее 
помощью брен-

ды пытаются при-
влечь аполитичную 
молодежь. Но воз-
никает вопрос: по-

чему патриотически 
настроенные звезды 

не продвигают нынче 
банковские услуги или 
новые тарифы сото-
вой связи? Почему 

компании не спешат при-
глашать к сотрудничеству, 
например, Олега Газманова 
или Ярослава Дронова (он 
же Shaman)?

- Сложилась такая ситу-
ация, что сейчас все чего-то 
опасаются, - говорит извест-
ный пиар-технолог Вадим Горжанкин. - Компании, ко-
торые рекламируют свои 
товары и услуги, не пригла-
шают звезд-патриотов, опа-
саясь определенных санк-
ций. Со стороны, например, 
иностранных партнеров. В 
том числе партнеров из тех 
стран, которые пока вроде 
бы дружественные России, 
но испытывают на себе 
определенное давление За-
пада, как та же Армения или 
Казахстан. Еще один фак-
тор: не все в нашем обще-
стве поддерживают СВО. 
Есть недовольные. И не то 
чтобы компании боятся по-
терять в их лице потенци-
альных клиентов, нет. Они 
боятся возможных прово-
каций или других пакостей, 
которые могут возникнуть 
как на бытовом уровне, так 
и на уровне полноценной 
диверсии. Да-да, диверсии! 
Типа поджогов на предпри-
ятии или в торговых точках. 
Все же знают, что дивер-
санты есть на территории 
России, они уже не раз себя 
проявили. Я считаю, что 
компании не берут патри-
отов для своей рекламы из 
соображений безопасности. 
Они приглашают звезд с 
нейтральной позицией, по-
тому что так спокойнее во 
всех смыслах.

Лидия Мезина

Почему Шамана не берут в рекламу?
Из списка звезд, которым рекламодатели готовы платить приличные деньги, ожидаемо исчезли артисты, которые высказались против понятно чего. Но при этом и горячих патриотов в этом перечне нет...

Алексей Гуськов: 
«Я изменился...»
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Татьяне Булановой - 54. 
Ее избранник - Валерий 
Руднев - младше почти на 
20 лет. Говорят, что он очень 
состоятельный бизнесмен 
и даже подарил любимой 
на свадьбу целый ресторан 
стоимостью 50 миллио-
нов рублей, а также коль-
цо за 600 тысяч. Поэтому 
корыстный мотив вроде 
как отпадает. Значит, боль-
шая любовь. И нет ничего 
удивительного в том, что 
молодой и успешный муж-
чина влюбился в Буланову. 
Она яркая, талантливая, 
прекрасно выглядит... И 
все-таки публика в Сети 
обсуждает этот брак в кон-
тексте сомнений и волне-
ний. Очень уж значитель-
ная разница в возрасте!

- Я Татьяну понимаю, - 
говорит писательница и 
психолог Юлия Шилова. 

- Достойных мужчин под-
ходящего возраста почти 
не осталось, замуж выхо-
дить не за кого. А тут хоть 
и представитель другого 
поколения, но достойный. 
Однако я скептически отно-
шусь к таким бракам. Мож-
но же встречаться, общать-
ся и даже сожительствовать. 
Но зачем выходить замуж 
официально в таком возрас-
те? Уже ведь нажито какое-
то имущество, которое надо 
оставить детям. Что за не-
обходимость включать в 
круг законных наследников 
еще и молодого мужа? Тут, 
конечно, есть проверенный 
вариант - брачный кон-
тракт. Но бывают такие мо-
менты, от которых никаким 
контрактом не застраху-
ешься. Какая бы неземная 
любовь ни была, рано или 
поздно она угасает. И тогда 

молодой муж начнет по-
сматривать в сторону юных 
красавиц. Татьяна выглядит 
замечательно. Но мы все 
стареем, от этого никуда не 
денешься. А мужчине всегда 
приятнее сжимать в объ-
ятиях молодое тело. Кро-
ме того, я все равно вижу в 
этом союзе корысть. Не фи-
нансовую, раз уж этот моло-
дой человек и сам богат. Но 
ему, видимо, льстит, что он 
оказался в центре внима-
ния всей страны. Буланова 
- легенда, она популярная, 
известная. А теперь и он 
благодаря супруге станет 
известным, узнаваемым. 
Но все это только мое лич-
ное мнение. А я могу оши-
баться. И даже буду очень 
рада, если ошибаюсь. По-
тому что желаю Татьяне 
только счастья!

Лидия Мезина

Сергей Жуков 
пострадал из-за 
медвежонка Тедди
Кумира 90-х приглашают в суд владельцы прав на 
плюшевого персонажа за то, что в сети кондитерских 
Жукова использовался образ Тедди в оформлении тортов и 
пирожных. Сумма иска почти 2,5 миллиона рублей!

Сергей Жуков не толь-
ко ездит с гастролями по 
стране, но и управляет соб-
ственным бизнесом. Вместе 
с женой Региной он владеет 
сетью кондитерских, ко-
торые приносят неплохую 
прибыль: выручка за про-
шлый год составила 74 мил-
лиона рублей. Но теперь на 
часть этой прибыли пре-
тендует британская компа-
ния Carte Blanche Greetings 
Limited, которая владеет 
исключительными права-
ми на медвежонка Тедди. 
Его изображением в конди-
терских Жукова украшали 
различные сладости. Без 
разрешения владельцев! 
Поэтому юристы компании 
подали иск в арбитражный 
суд, по которому планиру-
ется взыскать 2 миллиона 
430 тысяч рублей в качестве 
компенсации и 48 тысяч на 
погашение нотариальных 
издержек.

Надо заметить, что образ 
медвежонка Тедди активно 
эксплуатируется еще мно-
го где: на детской одежде, в 
виде игрушек для малышей, 
в качестве ростовых кукол 
на праздничных меропри-
ятиях и т. д. И ранее право-
обладатель уже судился 
за своего популярного по-
допечного с российскими 
предпринимателями по всей 
стране. Более того, суды он 
в основном выигрывал. Но 
выиграет ли сейчас? Мы 
ведь оказались в конфрон-
тации с Западом. Дотянется 
ли британская компания до 
денег Сергея Жукова через 
наш родной суд? Какова 
вообще сейчас ситуация с 
иностранными правообла-
дателями? Можно ли, как 
это было в СССР, спокой-
но переделывать западные 
песни на русский лад или 
все-таки нет?

- Западные компании-
правообладатели и раньше, 
и сейчас легко дотягивают-
ся до нарушителей автор-
ских прав, - говорит юрист 

в сфере авторского права 
Майя Сандлер. - Несмотря 
на то что мы после начала 
СВО оказались в опреде-
ленной изоляции и даже 
вышли из многих междуна-
родных соглашений, наше 
государство не разорвало 
абсолютно все связи. И есть 
базовые правовые нормы, 
которые как работали, так и 
работают. Более того, у нас 
в стране сложилась очень 
богатая судебная практика 
по искам от правообладате-
лей. И суды они в основном 
выигрывают. В крупных 
компаниях действуют це-
лые отделы, которые отсле-
живают все нарушения, свя-
занные, например, с тем же 
мишкой Тедди или Микки 
Маусом. И потом выстав-
ляют нарушителям очень 
внушительные суммы. Это 
хороший заработок для них, 
потому что иски подают по-
всеместно. И не важно, где 
находится правообладатель 
- в Великобритании или 
США. Никто не мешает ему 
обращаться в российские 
суды. А в результате полу-
чается колоссальный доход 
от одних только выплачен-
ных компенсаций. На са-
мом деле никто никому не 
запрещает использовать в 
своих бизнес-целях того или 
иного персонажа. Надо про-
сто заручиться письменным 
разрешением от правообла-
дателя и выплатить ему не-
большую денежку. Но наши 
предприниматели этим пре-
небрегают и нарываются 
на иски с крупной суммой. 
Особенно все расслабились 
после начала СВО: мол, да 
как нас вычислят, кто уви-
дит... А видят всех, не надо 
обольщаться. И насчет пе-
сен та же история. Есть спе-
циальные люди, которые 
отслеживают, кто у кого 
позаимствовал мелодию. 
Ничего сейчас незаметно и 
безнаказанно заимствовать 
или использовать нельзя.

М.Н.

Татьяна Буланова становится не только молодой женой, но и 
начинающим ресторатором. И в этой связи коллеги по 
шоу-бизнесу могут поделиться с ней опытом. Причем 

не только положительным, но и горьким.

Многие представители 
шоу-бизнеса в разное вре-
мя открывали заведения 
общественного питания - 
Ольга Бузова, Кай Метов, 
Тимати, Баста, Филипп 
Киркоров, Максим Фаде-
ев, Сергей Жуков, Илья 
Лагутенко... Этот список 
можно продолжать и про-
должать. Сейчас время не-
простое, вроде бы людям 
особо не до ресторанов, 
однако звезд это нисколь-
ко не смущает. Этой вес-
ной Тимати и Егор Крид 
презентовали собствен-
ное кафе, Эмин Агаларов 
угощал первых гостей в 
своем новом заведении. 
А 16 июня общепит по-
явится и у Булановой. В 
основе меню блюда ита-
льянской кухни: традици-
онная паста ручной рабо-
ты, пицца, равиоли, есть 
раздел из полезных ово-

щей. Большой 
акцент сделан 
на блюда для 
б о л ь ш и х 
компаний, 
прямо как 
в Италии, 
где любят мас-
совые застолья.

- Я не очень, конечно, 
в этом разбираюсь, но 
вся надежда на Валеру, - 
скромничает Татьяна. Она 
действительно никогда 
не была спецом в гастро-
номии, но теперь, видимо, 
придется учиться.

Задумался о ресторане 
и победитель шоу «Маска» 
Анатолий Цой.

- У меня давно уже зреет 
такая идея, чтобы открыть 
собственный уютный ре-
сторанчик, - рассказывает 
33-летний артист. - И, как в 
фильмах, по каким-то дням 
выходить в зал и спраши-

вать гостей, все ли им нра-
вится. Я думаю, что это 
была бы корейская или па-
назиатская кухня. 

Стоит заметить, что все-
го в Москве работает бо-
лее 11 тысяч заведений об-
щественного питания, что 
составляет 1/8 часть всего 
российского рынка.

Федор Григорьев

Новый брак
Татьяны Булановой:
будет ли он 

крепким?
Певица после своего 

второго развода говорила, 
что в загс больше 

ни-ни. Но на днях все-таки 
вышла замуж в третий 

раз. За мужчину гораздо 
моложе себя. Поклонников 

артистки очень смущает 
этот факт... 

«Вся надежда на Валеру!»
МЕЖДУ ТЕМ
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Тимати открыл 
уже несколько 
ресторанов и кафе
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Драгметалл всегда был 
одним из основных экспорт-
ных товаров России, но в 
прошлом году Великобри-
тания, основной его покупа-
тель, из-за санкций отказа-
лась от ввоза слитков из РФ. 
Мы предпочитали продавать 
золото не своим гражданам, 
а вывозить за рубеж. Имен-
но с этой целью, судя по 
всему, до недавнего времени 
в России действовал НДС в 
размере 20%, который надо 
было платить при покупке 
гражданами золотых слит-
ков. Этот налог, разумеется, 
делал инвестицию непривле-
кательной. 

Но сегодня, очевидно, 
нужно искать новый рынок 
сбыта. В прошлом году пра-
вительство освободило от 
НДС реализацию слитков 
драгметаллов российским 
гражданам. А так как по-
купка «токсичной» валюты 
ограничена, то инвесторы 
плавно перенесли свою ак-
тивность туда, куда нужно. 
Чиновники, судя по всему, 
решили, что благородные 
металлы, в частности золо-
то, должны заменить дол-
лары и евро в накоплениях 
россиян. 

Цена за 1 грамм золота 
в 2023 г., руб.
 Январь - 4100
Февраль - 4400
Март - 4700
Апрель - 5100
Это самые доступные по 

цене слитки, но потому и са-
мые дефицитные - их сразу 
разбирают. 

Покупаем слитки
Вы имеете право свободно 

приобретать золотые слитки 
в любом количестве. В про-
даже есть мерные слитки 
массой от 1 г до 1 кг. На ли-
цевой поверхности слитка 
обязательно должны быть 
указаны товарный знак про-
изводителя, название государ-
ства-изготовителя - Россия, 
масса в граммах, наименова-
ние металла - золото, проба 
и номер. По этому номеру 
можно отследить судьбу каж-
дого слитка - от изготовления 
до переплавки. Слитки прода-
ют вместе с сертификатами, 
подтверждающими их проис-
хождение. 

Где купить?
С точки зрения простоты, 

надежности и гарантий под-
линности лучшее место для 
покупки слитка - это отделе-
ние банка. Может быть и так, 
что нужных вам слитков нет в 
наличии и их надо заказывать. 
Лучше узнать информацию 
заранее на сайтах банков и свя-
заться с менеджерами. Цена в 
пересчете на граммы может 
различаться для разных слит-
ков, и более крупные слитки 
выгоднее. Так, слиток массой 
50 г обычно стоит немного 
дешевле, чем пять слитков по 
10 г. С другой стороны, пять 
слитков по 10 г удобнее: мож-
но продать только часть из них 
или хранить в разных местах.

Покупка слитка
В БАНКЕ. Плюсы такой 

покупки
 Подлинность золота гаран-

тирована.
 Сделку проведут макси-

мально надежно и безопасно.
 Предоставят сертификат 

изготовителя слитка.
 Выдадут все необходимые 

кассовые документы, под-
тверждающие цену приобре-
тения.

Минус - высокая наценка. 
Она может заметно разли-
чаться в разных местах. Так, 
26 мая 2023 года Россельхоз-
банк продавал слитки массой 
10 г по 52 980 рублей, Совком-
банк - по 53 190, Сбербанк - по 
54 996 рублей.

ЧАСТНЫЕ ЛИЦА. Мож-
но купить слитки напрямую 
на сайтах бесплатных объяв-
лений. Предложений много.

Плюс такой покупки - 
можно найти более выгод-
ную цену, чем в крупных бан-
ках. Есть шанс найти слиток 

нужной массы, которого 
нет в наличии в банке. 
Для кого-то плюсом бу-
дет то, что не спрашива-
ют паспорт.

Минусы
 Сложно оценить подлин-

ность и самостоятельно убе-
диться, что вам продают сли-
ток настоящего золота. Это 
может быть подделка.

 У продавца может не ока-
заться сертификата подлин-
ности. Это дополнительные 
сложности в случае, если 
сами захотите потом продать 
слиток.

 Кассовых документов тоже 
может не быть. Сложно бу-
дет потом доказать, за какую 
сумму вы купили золото, ког-
да станете считать налог по-
сле продажи.

 Могут ограбить. Если речь 
о доставке, покупка может 
потеряться или вам пришлют 
что-то другое. 

Как хранить слиток
Дома. Важно держать 

слитки в капсулах, не распе-
чатывать и не трогать рука-
ми, не допускать поврежде-
ний типа царапин и вмятин. 
Обязательно сохраняйте все 
сертификаты и кассовые 
документы. Не хвалитесь 
посторонним, что у вас есть 
золото.

В банке. При покупке 
слитка в банке вам могут 
предложить заключить до-
говор хранения. В этом слу-
чае вы не получаете слитки 
на руки, а оставляете их в 
банке. Эта услуга в разных 
банках стоит по-разному, на-
пример, в ВТБ ответствен-
ное хранение каждого мер-
ного слитка обойдется в 1500 
рублей в месяц.

Еще можно арендовать 
банковскую ячейку. В ней 
разрешается держать не 
только слитки, но и иные 
ценности. Стоимость зависит 
от размера ячейки и срока 
аренды.

Можно ли 
перевести слитки 
в ювелирку?

Не получится. Делать из 
инвестиционного слитка 
зубы, кольца и браслеты го-
сударство вам не позволит. 
Разработанная информа-
ционная система контроля 
над оборотом драгметал-
лов не допускает использо-
вания слитков в качестве 
сырья для производства 
ювелирных изделий. Участ-
ников рынка поставили на 
учет по уникальным иден-
тификационным номерам 
(УИН) всех слитков, про-
изводимых аффинажными 
предприятиями, а также 
ювелирных изделий в обо-
роте и запасе. 

Куда вложить, как спасти свои небольшие сбережения - эти во-
просы сегодня очень актуальны. Выбор за вами, но, как понятно 
из графиков, за последние десять лет доллар стал дороже в 2,7 
раза, стоимость недвижимости в столице выросла в 2,1 раза, а 
цена  грамма золота увеличилась в 4,6 раза. Как видите, долго-
срочные инвестиции лучше делать именно в золото.

Налоги при 
продаже 
слитков

После продажи золото-
го слитка от вас могут по-
требовать уплатить НДФЛ 
в размере 13%.

  Если прошло три и бо-
лее года с даты покупки 
слитка и есть докумен-
ты, подтверждающие 
дату и стоимость приоб-
ретения, то НДФЛ пла-
тить не надо. Не нужно 
платить налог и в том 
случае, если вы продали 
слиток в 2022 или 2023 
году.
  Если прошло три года 
с даты покупки, но нет 
подтверждающих доку-
ментов, то надо уплатить 
НДФЛ в размере 13% от 
всей суммы, полученной 
при продаже слитка. Так-
же придется уплатить на-
лог, если прошло менее 
трех лет со дня покупки 
слитка, независимо от 
того, есть подтверждаю-
щие документы или нет.

Обезличенные 
металлические 
счета

Можно открыть в бан-
ке обезличенный метал-
лический счет (ОМС). 
Суть его в том, что вы по-
купаете золото, но лишь 
на бумаге, виртуальное 
- физический металл вам 
не дают. По сути, вам от-
крывают вклад, сумма 
которого зависит от теку-
щих цен на золото. Этот 
вариант удобнее, чем по-
купка слитков или монет, 
так как не придется ло-
мать голову, где хранить 
золото.

Покупать золото на 
ОМС можно в любом объ-
еме начиная от 1 грамма. 
Котировки, естественно, 
банк устанавливает на свой 
вкус и, конечно, с большой 
разницей в цене продажи и 
покупки. В «Сбере» 2 мар-
та 1 грамм золота на ОМС 
можно было купить за 6961 
рубль, а продать - только 
за 6057 рублей. В случае 
с ОМС через банковские 
приложения можно хоть 
100 раз на дню проводить 
сделки по купле-продаже. 
Правда, активно спекули-
ровать, как на бирже, вряд 
ли получится, все-таки 
очень большая разница 
в цене продажи и покуп-
ки. При желании с ОМС 
можно вывести и вполне 
реальное золото в тех же 
слитках.

Стоит учесть, что, в от-
личие от депозитов, день-
ги на ОМС не подпадают 
под государственное стра-
хование вкладов. Поэто-
му открывать ОМС стоит 
только в тех банках, в ко-
торых вы полностью уве-
рены.

Игорь Семенчук

Средняя стоимость 
1 м2 в Москве

Тыс. руб.

Рубли

Курс доллара США в ЦБ РФ

СТОИТ ЛИ 
ПОКУПАТЬ 
ЗОЛОТО?

Российские банки за первые 4 месяца этого года продали физическим лицам 
более 35 млн тонн золота в инвестиционных слитках. Это в 7 раз больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. Спрос на золото среди населения продол-
жает расти, как и его цена…
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Казалось бы, совсем не-
давно появились новости о 
рождении детей от трех ро-
дителей с замененными до-
норскими митохондриями в 
клетках, и вот снова изобре-
тен новый способ деторож-
дения. Давно проверенный 
веками естественный спо-
соб зачатия, который людям 
обычно нравится, почему-то 
не устраивает американ-
ских и британских ученых. 
«Будущее фертильности» 
- длинная статья из двух ча-
стей под таким заголовком 
вышла на днях в американ-
ской газете New Yorker.

Теперь клеток кожи че-
ловека достаточно, чтобы 
организовать зачатие в 
пробирке. Первый подоб-
ный эксперимент по преоб-
разованию клеток кожи в 
половые клетки проводил-
ся еще в 2016 году в Японии. 
Но японские исследователи 
экспериментировали на 
мышах. В результате из 
клеток кожи, соскобленных 
с хвоста мыши, в пробирке 
создали сначала стволовые 
клетки, потом преобразо-
вали их в яйцеклетки. Полу-
чили в пробирке эмбрионы, 
подсадили той же мыши, и 
мама-мышь благополучно 
родила целый выводок - 10 
мышат. Мышей, произо-
шедших от полученных в 
лаборатории яйцеклеток, 
описали как абсолютно 
нормальных. Когда они по-

взрослели, то сами произ-
вели потомство, причем без 
всякой помощи ученых.

Сейчас американские 
ученые сразу нескольких 
биотехнологических стар-
тапов добрались и до лю-
дей. «Создан новый способ 
репродукции человека, - ут-
верждает New Yorker. - Секс 
перестанет быть основным 
способом зачать, правда, 
только для людей с солид-
ной медстраховкой».

Зачем нужно превращать 
клетки кожи в половые? 
Все дело в бизнесе. На миро-
вом рынке донорских яйце-
клеток для процедуры ЭКО 
специализированные кли-
ники ежегодно получают 
прибыль в сумме около 23 
миллиардов долларов. Яй-
цеклетки стали товаром: их 

собирают, покупают, дарят и 
сохраняют. Но получить эти 
клетки, одни из самых слож-
ных в организме, хотя они 
и заметны невооруженным 
глазом, трудно, их количе-
ство и качество с возрастом 
заметно снижаются.

«Если бы зрелые челове-
ческие яйцеклетки можно 
было получить из клеток 
кожи, это позволило бы из-
бежать большей части за-
трат, дискомфорта и рисков 
ЭКО», - написал специалист 
по биоэтике из Стэнфорда 
Генри Грили в книге 2016 
года «Конец сексу и будущее 
человеческой репродук-
ции». Как надеются авторы 
«нового способа репродук-
ции», такой способ позво-
лит обзавестись ребенком 
бесплодным парам, а также 

парам нетрадиционной ори-
ентации, которые не хотят 
для процедуры ЭКО сдавать 
свои половые клетки.

Кроме того, новые экспе-
рименты ученых, отмечает 
автор статьи в New Yorker 
Эмили Уитт, дают надеж-
ду обзавестись собствен-
ным родным ребенком 
даже одиноким женщинам 
в возрасте 50+ и одиноким 
мужчинам. Скоро простого 
забора крови или соскоба 
клеток кожи будет доста-
точно, чтобы обзавестись 
десятком яйцеклеток. В 
том числе и биологическим 
мужчинам.

Что дает такую надежду? 
Опять-таки эксперименты 
японских ученых, которые 
умудрились преобразовать 
в яйцеклетки клетки кожи 

с хвоста самца мыши. И эти 
половые клетки тоже ока-
зались вполне годными для 
воспроизведения потомства.

Но для вынашивания 
человека все равно пона-
добится мама, хотя бы сур-
рогатная? Необязательно. 
Важной темой ежегодной 
конференции Американ-
ского общества репродук-
тивной медицины в 2021 
году была искусственная 
матка и вынашивание ре-
бенка вне человеческого 
тела. Причем об этом го-
ворилось не как о далекой 
перспективе, а как о новом 
«прогрессивном» способе 
деторождения. Мол, зачем 
отвлекать женщин от ра-
боты и карьеры. Поставил 
на стол прозрачную каме-
ру - искусственную матку, 
где в питательном растворе 
плавает и растет эмбрион, и 
любуйся, как на аквариум.

Таким образом дам могут 
«исключить» из традиционно 
женского занятия - деторож-
дения. Женщины некоторым 
особо «прогрессивным» за-
падным активистам вообще 
ни для чего не нужны.

Все эти блестящие пер-
спективы науки подтолкну-
ли профессора Стэнфорда 
Генри Грили заявить, что в 
ближайшие 40 лет секс во-
обще исчезнет за ненадоб-
ностью. Ну или перестанет 
быть основным способом 
зачатия…

Пангеном - это сово-
купность белок-коди-
рующих генов, при-
сутствующих в наборе 
геномов одного вида 
живых существ, в дан-
ном случае речь идет 
о человеке .

И вот Международный 
консорциум по изучению 
пангенома человека впер-
вые опубликовал полную 
генетическую последова-
тельность, включающую в 
себя геномы не одного, а 47 
человек, принадлежащих к 
разным расам и подтипам 
человеческого вида. Все 47 
человек родились в разных 
уголках планеты.

Это в начальной шко-
ле нас учили, что на Земле 
проживают три расы: мон-
голоидная, европеоидная и 
негроидная. На самом деле 
разнообразие человеческих 
генотипов, объединенных 
похожими чертами внеш-
ности и родством, гораздо 
шире: кавказцы, поли-
незийцы, арабы, народы 
Крайнего Севера, индей-
цы Северной и индейцы 
Южной Америки, которые 
отличаются друг от дру-
га очень сильно ростом и 
чертами лица, аборигены 
Австралии и многие другие. 
И даже внутри одной расы 
есть существенные отли-
чия: скандинавы совсем 
не похожи на итальянцев, 
а высокие светлокожие и 
зеленоглазые жители се-

вера Индии - на смуглых 
миниатюрных жителей юга 
страны и Шри-Ланки.

Однако геном людей лю-
бой расы и народности со-
впадает на 99,9%: мы все од-
ного вида - Homo sapiens. Но 
в этой-то 0,1% и заложены 
различия. Именно их и по-
зволит изучить пангеном.

Для чего это нужно?
Во-первых, так ученые 

надеются заполнить многие 
белые пятна истории: ведь 
миграция рода человече-
ского по планете началась 
задолго до эпохи Великого 
переселения народов. Кто 
от кого происходит? Кто 

кому дальний и близкий 
родственник? У южноаме-
риканских индейцев неожи-
данно обнаружили китай-
ские и японские корни…

Во-вторых, у каждого 
из человеческих геноти-
пов есть свои особенно-
сти здоровья. К примеру, 
всем известно, что народы 
Крайнего Севера плохо 
переносят алкоголь, по-
скольку их печень не вы-
рабатывает достаточное 
количество ферментов 
для его расщепления. Из-
за этого повышен риск 
алкогольной зависимости. 
А у африканцев повышен 

риск ишемической болезни 
сердца.

Однако особенности 
здоровья могут играть и 
положительную роль: у не-
которых народов мира вы-
работалась генетическая 
устойчивость к ряду зараз-
ных заболеваний.

Пангеном человека еще 
неполный. Ученые кон-
сорциума объявили свою 
цель: составить цепоч-
ку генома 350 человек из 
разных популяций нашей 
планеты. То есть составить 
максимально полную мо-
заику всего разнообразия 
человеческих генотипов 
на планете.

Пангеном для генети-
ков - примерно то же, что 
для лингвистов большой 
толковый словарь или эн-
циклопедия. Сразу видно 
мутации генов и к каким 
последствиям они приве-
ли. Мутации могут играть 
как положительную, так 
и отрицательную роль. 
Чаще всего они вызыва-
ются резкими изменения-
ми климатических усло-
вий и рациона питания. 
А мы как раз живем в 
эпоху климатических 
перемен. Хотелось 
бы знать, в какую 
сторону меняться, 
чтобы приспосо-
биться к новому 
климату планеты.

Кроме того, изучаются 
и генетические вариации. 
Внешне пангеном человека 
напоминает карту метро со 
всеми боковыми ответвле-
ниями основных генетиче-
ских линий.

«Это только начало но-
вой биологии», - поделились 
мыслью исследователи кон-
сорциума в известном науч-
ном журнале Nature.

Пангеном поможет уче-
ным лучше понять наслед-
ственные заболевания, 
в которых гены играют 
важную роль: аутизм, ши-
зофрения, иммунные на-
рушения, ишемическая 
болезнь сердца, орфанные 
заболевания, заявили ав-
торы пангенома челове-
ка на пресс-конференции. 
Сердечно-сосудистые за-
болевания лидируют как 
причина смертности во 
всем мире. А ведь часто 
они имеют наследствен-
ную природу. С помощью 
пангенома ученые смогут 
тщательно сравнивать раз-
личия между людьми с сер-
дечными заболеваниями и 
без них, что позволит уточ-
нить риск развития сердеч-
ных заболеваний у людей в 
зависимости от того, какие 
варианты гена они несут, и 
научить людей профилак-
тике, продлить жизнь тем, 
кто имеет повышенный 
риск заболевания.

Материалы подготовила Яна Полянская

Ученые научились создавать 
половые клетки из клеток кожи

Впервые составлен пангеном человека

Американцы 
снова «извращаются» 
в изобретении 
нетрадиционных 
способов зачать 
человека.
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Американский 
миллиардер перелил 

себе литр крови 
17-летнего сына

Эликсир молодости и таблетку от старости ищут веками. В последнее 
время поиски активизировались. Довольно много стало на планете 

людей, готовых хорошо заплатить за «жизнь вечную» или хотя бы за 
продление молодости.

45-летнего миллиардера-про-
граммиста из США Брайана 
Джонсона можно назвать фана-
том омоложения. В интервью 
Bloomberg Джонсон рассказывал, 
как каждый год тратит два милли-
она долларов на врачей и пару де-
сятков ежедневных медицинских 
процедур ради вечной молодости. 
Недавно он перелил себе компо-
ненты крови 17-летнего сына ради 
омоложения.

Процедура переливания плаз-
мы крови проходила недалеко от 
города Далласа в частной клини-
ке. Для этого у 17-летнего Талмей-
джея взяли литр крови. Однако 
Брайан Джонсон и своей плазмой 
крови поделился со своим 70-лет-

ним отцом. С той же целью: для 
омоложения.

Насколько кровь или ее плазма 
омолаживают - вопрос спорный. 
Но легенды о молодильных свой-
ствах крови юношей и девушек 
ходят еще со Средневековья. Как 
и жуткие истории про принимав-
шую ванны с кровью юных дев-
ственниц графиню Батори и кро-
вопийцу князя Дракулу.

Выглядит Брайан Джонсон 
действительно моложаво. Но в 
мире вообще-то полно людей, ко-
торые в 45 лет выглядят моложе 
своего возраста. Но Брайан Джон-
сон утверждает, что он не только 
выглядит моложе, но и анализы у 
него, как у 18-летнего юноши, что 

подтверждает его личный врач. 
Еще бы: за такую зарплату!

Нанятый Джонсоном специа-
лист по регенеративной медицине 
Оливер Золман утверждает, что за 
время прохождения процедур по 
омоложению его подопечный по-
молодел на десятки лет. Что же это 
за процедуры? Брайан Джонсон 
придерживается веганского меню, 
ест не больше 1977 калорий в день 
(то есть миллиардер, бедняжка, 
голодает), занимается спортом по 
часу в день, а трижды в неделю 
проводит длинные интенсивные 
тренировки. И, конечно, никаких 
вредных привычек и излишеств. 
Каждый месяц миллиардер пере-
носит два десятка медицинских 
процедур, cдает кучу анализов и 
тестов, проверяет свои показатели 
здоровья. Когда только миллионы 
зарабатывать успевает?

Несколько месяцев назад Брай-
ан Джонсон сделал себе инъекции 
жира в лицо, чтобы выглядеть 
18-летним. Инъекции жира паци-
ента считаются более безопасны-
ми, чем филеры или закачка како-
го-нибудь биосовместимого геля. 
Джонсон надеется, что жировой 
каркас поможет ему сохранить 
молодое лицо на десятки лет. «То, 
что я делаю, может показаться 
экстремальным, но я пытаюсь до-
казать, что старение и разрушение 
тела не являются неизбежными», 
- лучезарно улыбаясь, объяснил 
миллиардер журналистам.

Увлечение молодостью и здо-
ровьем - это неплохо. Но в февра-
ле Брайан Джонсон бросил свою 
невесту, когда узнал, что она за-
болела раком. И даже не оказал 
девушке денежной помощи на 
лечение. Он слишком занят своим 
омоложением - идет на рекорд…

Яна Полянская

Поможет ли кефир 
при солнечном ожоге?
Долгое пребывание на солнце опасно для рыжих 
и светлокожих людей с большим количеством 
родинок. У них повышен риск развития меланомы 
после солнечных ожогов и чрезмерного загара. 
Но от обычных солнечных ожогов 
не застрахован никто.

Поэтому принимать 
воздушные ванны у во-
доема лучше в тени и не 
забывать про панамку. 
Но что делать, если уже 
обгорели? Стоит ли ма-
зать место ожога кефи-
ром, как бабушка сове-
товала?

- Кефир или сметана 
дают лишь временное 
облегчение, особенно 
если их достали из холо-
дильника и намазали на 
горячую кожу, - говорит 
дерматолог Елена Со-
бинова. - Однако они за-
бивают поры, поэтому 
их применение нежела-
тельно. Лучше для нача-
ла попробовать охладить 
покрасневшую кожу 
холодной водой или хо-
лодными компрессами. 
Подойдут компрессы из 
остуженного зеленого 
чая: он хорошо охлаж-
дает и снимает отек и 
покраснение. Примите 
холодный душ без мыла 
и мочалки: просто намо-
чите кожу прохладной 
водой. Затем нанесите 
на кожу «Пантенол» или 
другой крем, или пенку 

от солнечных ожогов: 
в аптеках сейчас много 
специальных средств.

В ближайшие три дня 
после солнечного ожо-
га дерматолог советует 
поменьше бывать на 
солнце. А если уж никак 
нельзя дома отсидеться, 
то обязательно прикры-
вать обгоревшую кожу 
одеждой. Купаться в 
море после солнечного 
ожога (если уж очень не 
хочется пропускать дни 
долгожданного отпуска) 
тоже лучше в рубашке 
или майке, прикрываю-
щей место с поврежден-
ной кожей.

Жариться на солнце 
или в солярии вообще 
не полезно никому. Кожа 
стареет раньше време-
ни, пересушивается, на 
ней становятся заметнее 
пигментные пятна и мор-
щины. Для выработки 
витамина D человеку 
достаточно просто на-
ходиться на свежем воз-
духе, ходить по своим 
делам около часа в день.

Нина Белова

У женщины удалили 
10-килограммовую опухоль

Вот почему каждый год женщинам нужно 
проходить осмотр у гинеколога.

Волгоградские врачи 
сумели спасти 60-лет-
нюю пенсионерку с 
огромной опухолью 
яичника. Вес опухоли 
составил 10 килограм-
мов. К счастью для 
женщины, опухоль ока-
залась доброкачествен-
ной. Лечение от онко-
логии не понадобится. 
Однако такая большая 
опухоль очень опасна 
и без злокачественных 
образований. Женщина 
сохранила трудоспособ-
ность. Она уже выписа-
на и занимается хозяй-
ством на своем огороде, 
сообщили в минздраве 
региона.

Женщина обрати-
лась к врачу акуше-
ру-гинекологу ГБУЗ 
«Палласовская ЦРБ» с 
жалобами, что начал ра-
сти живот и появились 
боли. После обследо-
вания, подтвердившего 
наличие огромного но-
вообразования в брюш-
ной полости, женщину 
срочно доставили в 

Волгоград в клиниче-
скую больницу №1. Там 
пенсионерку успешно 
прооперировали. А ведь 
еще немного, и ситуа-
ция могла окончиться 
для женщины плачевно: 
разрывом или перекру-
том яичника и внутрен-
ним кровотечением.

Из-за сбоя гормо-
нального фона в пери-
од перименопаузы или 
после менопаузы воз-
можен рост опухолей 
на яичниках. Чтобы во-
время заметить и пре-
дотвратить опасность, 
женщинам нужно еже-
годно проходить осмотр 
у гинеколога, даже если 
ничего не болит и не 
беспокоит.

Врачи напоминают, 
что диспансеризация 
и профилактические 
осмотры позволяют 
своевременно выявить 
заболевание на самых 
ранних этапах, что уве-
личивает шансы на его 
успешное лечение.

Н.Б.

Ожоги от борщевика входят в топ травм на даче
Засеять поля борщевиком Со-

сновского и выращивать его на 
корм скоту - это была вторая ка-
тастрофичная по своим послед-
ствиям (после передачи Крыма 
Украине) идея генсека Никиты 
Хрущева.

Очень скоро выяснилось, что 
коровы массово травятся от тако-
го корма. Выращивать борщевик 
прекратили. Но этот живучий сор-
няк оказался способным захваты-
вать огромные территории. 

Борщевик размножается семе-
нами, выдерживает резкие пере-
пады температур и пестициды от 
сорняков, да еще имеет ядовитое 
все: и сок, и пыльцу. Простого при-
косновения хватит, чтобы потом 
получить ожог.

Чаще всего страдают дети. По-
тому что зонтики борщевика вы-
глядят красиво и необычно, так и 
тянет сорвать такой «цветочек». 

Конечно, не всегда борщевик 
вымахивает ростом до двух ме-
тров. Но пока растет, он тоже 
ядовитый, и в этот сорняк легко 
влезть, гуляя на природе, в парке 
или окучивая грядки на даче.

Контакт с соком или пыльцой 
борщевика может вызвать силь-

нейшее раздражение и ожоги 
кожи, вплоть до некроза. Особен-
но опасно попадание сока борще-
вика на слизистую глаз: можно 
лишиться зрения. Пыльца тоже 
опасна. Если она попадет на слизи-
стую дыхательных путей, то воз-
никнут проблемы с дыханием, что 
чревато аллергическим ринитом и 
другими неприятностями.

Известная актриса Дженни-
фер Энистон рассказала журна-
листам, как в 2009 году случайно 
обожглась борщевиком, когда 
собирала цветы. Боль была невы-
носимая. Лечиться ей пришлось в 
клинике, но еще долго рука была 
распухшей и покрасневшей.

Дело в том, что пыльца и сок 
борщевика содержат эфирные 
масла фуранокумарины. Эти зло-
вредные вещества резко повыша-
ют чувствительность кожи к сол-
нечным лучам. 

Следовательно, первое, что 
нужно сделать, если был случай-
ный контакт с борщевиком, -   уйти 
в помещение. Дерматологи сове-
туют после этого избегать ультра-
фиолета в следующие три дня.

Второе действие после того, 
как зашли в дом после контакта 

с борщевиком: всю одежду в сти-
ральную машинку, а самим тща-
тельно искупаться, смыть с себя 
все частицы ядовитого растения. 
Надо вдобавок прополоскать рот 
и нос, вымыть волосы, на которых 
могли застрять частицы пыльцы.

Если место ожога начало оте-
кать и краснеть, стоит принять 
таблетку от аллергии. На это са-
мое место дерматологи советуют 
нанести «Фенистил гель», крем 
«Адвантан» или «Пантенол». В 
случае если появились пузыри на 
коже на месте ожога, избежать 
осложнений и рубцов на коже по-
могут охлажденные антисептиче-
ские повязки с «Хлоргексидином» 
или «Фурацилином». Еще пузыри 
обязательно обработать «Фукор-
цином».

Помните, что первая помощь 
очень важна. Она помогает избе-
жать осложнений в 60% случаев 
после контакта с борщевиком. Но 
после оказания себе или близким 
первой помощи все равно стоит 
съездить в больницу и показать-
ся дерматологу. Врач оценит сте-
пень поражения кожи и назначит 
лечение.

Ольга Поплавская

Правила самопомощи: 
если влез в борщевик
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам на этой неделе 
не помешает излишняя вни-
мательность. Вы сейчас мо-
жете легко спутать реальное 
и желаемое, не попадитесь 
на крючок иллюзий. Не то-
ропитесь принимать важные 
решения в четверг. В поне-
дельник возможно напряже-
ние во взаимоотношениях с 
руководством. 
Благоприятные дни - 14 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 17.

Возникающие проблемы ста-
райтесь решать сразу же, не 
откладывая на завтра. Про-
ведите неделю активно, бери-
тесь за новые проекты, под-
держивайте выгодные пред-
ложения. Пятница - отличное 
время для покупок и финансо-
вых операций. Нестандартные 
решения хорошо сработают в 
понедельник.
Благоприятные дни - 14 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 17.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Напыщенная самоуверен-
ность Овнов может под-
толкнуть их к небезопасным 
приключениям. На авантюры 
сейчас поддаваться не стоит, 
держитесь подальше от со-
мнительных персон. Суббота 
- лучшее время для посеще-
ния выставок. В понедельник 
сделайте ставку на выдержку 
и дипломатичность.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Неделя для Тельцов не будет 
легкой. Вам придется посто-
янно отвечать за свои слова 
и действия, кроме того, об-
стоятельства могут вынудить 
вас несколько раз менять 
свои планы. Избегайте не-
обдуманных решений и чрез-
мерных эмоций в четверг. Во 
вторник лучше не проявлять 
инициативы.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

Раки предпочитают игнориро-
вать чужое мнение или быстро 
ретироваться, если атмосфера 
накаляется. Нет ничего плохого 
в умении обходить конфликты, 
но это не значит, что нужно по-
зволять другим все решать за 
вас. Подготовьтесь к монотон-
ной работе в четверг. Во втор-
ник устройте своей второй по-
ловине романтический вечер. 
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

На этой неделе Львам стоит 
попробовать избежать хао-
тичной и беспорядочной ра-
боты. Кроме того, не тратьте 
попусту время и придержи-
вайтесь данных ранее обе-
щаний. Избегайте суеты и 
излишней эмоциональности в 
среду. Воскресенье посвяти-
те домашним делам и обще-
нию с семьей.
Благоприятные дни - 15 и 18.
Неблагоприятные дни - 14 и 17.

Сейчас Девам будет сложно 
найти общий язык с окружаю-
щими, поэтому лучше свести 
общение к минимуму и пере-
стать выяснять отношения. В 
четверг не раздражайте до-
машних своими капризами. 
В начале недели интуиция 
будет хорошим помощником 
в денежной сфере. 

Благоприятные дни - 14 и 18.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Весам не следует пассивно 
сидеть сложа руки. Бездей-
ствие и лень могут надолго 
выбить вас из привычного 
ритма. В четверг полезно 
избавиться от старых не-
нужных вещей. Подготовь-
тесь к монотонной систе-
матической работе в поне-
дельник.

Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Для Скорпионов наступает 
самая удачная неделя ме-
сяца. Прекрасное время 
для реализации новых идей, 
будьте напористы и не бой-
тесь проявлять инициативу. 
В четверг вас ждет приятная 
встреча или вы получите дол-
гожданное известие. Вторник 
- хороший день для любых 
перемен.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Козерогам не стоит себя не-
дооценивать и страдать от 
неуверенности. Знайте, что 
ваша обычная осторожность 
удерживает вас от совер-
шения многих ошибок. Не 
перегружайте себя работой 
в четверг. В понедельник не 
берите на себя обязатель-
ства, которые невозможно 
выполнить.
Благоприятные дни - 16 и 20.
Неблагоприятные дни - 17 и 19.

Водолеи с головой уйдут в 
работу. Звезды напоминают 
чрезмерно занятым пред-
ставителям знака, что жизнь 
прекрасна и удивительна и 
лето не будет длиться вечно. 
В среду не стоит принимать 
все слишком близко к серд-
цу. В воскресенье следите за 
своими вещами.

Благоприятные дни - 18 и 20.
Неблагоприятные дни - 14 и 17.

Период благоприятен для фи-
зической активности. Вместе 
с тем Рыбам удастся успешно 
сочетать и работу, и отдых. 
Сейчас вы будете вкладывать 
душу во все, что делаете. Из-
бегайте авантюризма и без-
ответственности в среду. В 
выходные уделите время по-
ходу по магазинам.

Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

14 - 20 
ИЮНЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

14 июня квадратура Меркурия и Нептуна добавит мечтательности и романтизма. Оппо-
зиция Солнца и Сатурна в эти же сутки сулит задержки, отсрочки и другие препятствия 
в работе. 18 июня - оппозиция Меркурия и Сатурна: возможны трудности во взаимопо-
нимании, препятствия в поездках и переговорах. 20 июня - секстиль Венеры и Нептуна: 
эмоции в этот день начнут захлестывать через край, что может отразиться на личных 
отношениях.

За судьбой многодетной мамы, которую вместе с 
пятью детьми пыталась выселить из дома структу-
ра, созданная правительством Самарской области, 
несколько лет следил весь регион. В начале июня в 
деле была поставлена точка: трем девочкам, двум 
мальчишкам и их маме вернули право собственности 
на их единственное жилье.

«Дом опечатаем. Пятеро 
детей? Не вопрос: их забе-
рут в приют, а вы идите куда 
хотите», - страшные слова, 
сказанные приставом по 
телефону в сентябре 2020 
года, прозвучали для Алены 
Жегалиной из Чапаевска как 
гром среди ясного неба. Отец 
троих ее младших детей тра-
гически погиб, мама-сердеч-
ница, которая была жива на 
тот момент, если чем и могла 
помочь, то только присмо-
тром за внуками, а самарские 
юристы дали понять, что не 
готовы вступать в спор со 
структурой, приближенной к 
региональной власти.

Алене казалось, что все 
кончено, но помощь пришла 
неожиданно. На защиту детей 
встала основатель москов-
ской юридической фирмы 
«Луч» Светлана Стонис. 

Одна за всех
- В 2006 году мы с мужем 

взяли кредит в Самарском 
ипотечном агентстве. Нам 
выдали 600 тысяч рублей на 
10 лет под залог земельного 
участка и нашего единствен-

ного дома, деньги на ремонт 
которого мы и занимали. 
Поначалу исправно платили 
по счетам, но после смерти 
мужа, оставшись с детьми на 
руках и матерью с кардио-
стимулятором, платить по 
кредиту я уже не смогла. На 
оставшийся долг начали на-
числяться проценты, штра-
фы, проценты на проценты, 
неустойки... Долг к 2011 году 
при теле кредита в 300 ты-
сяч вырос до 1 миллиона 150 
тысяч рублей, - вспоминает 
44-летняя Алена Жегалина.

В это время ипотечное 
агентство прекращает дея-
тельность, и его функции пе-
редаются Самарскому област-
ному фонду жилья и ипотеки 
(СОФЖИ), созданному пра-
вительством Самарской обла-
сти - внимание! - для реализа-
ции социальных программ.

СОФЖИ выкупает у ипо-
течного агентства вместе с дол-
гами закладную на дом Алены 
и хочет за счет продажи его и 
земельного участка погасить 
долг. Приставы начинают про-
цедуру реализации имущества 
с торгов. Две попытки продать 
дом и участок за 4 миллиона 

рублей признаются несостояв-
шимися, и залоговая недвижи-
мость в августе 2020 года пере-
ходит в собственность фонда. 
А в сентябре Алене, ни сном ни 
духом не знавшей ни о торгах, 
ни о судебных решениях, зво-
нит пристав и сообщает о вы-
селении.

Дом, милый дом
- Когда я в ноябре 2020 года 

взялась за дело, оказалось, 
однако, что фонд оформил 
на себя собственность, грубо 
нарушив законодательство, и 
такие нарушения, исходя из 
позиции Верховного суда РФ, 
влекут аннулирование новых 
прав собственности. Долг по 
ипотеке при этом никуда не 
исчезает. Его придется пла-
тить в любом случае (сейчас 
общая сумма обязательств 
Жегалиной достигла 1,7 мил-
лиона рублей. - «МН»). Как 
- это уже другой вопрос. Пе-
редо мной стояла задача - со-
хранить детям их единствен-
ное жилье, - говорит юрист.

СОФЖИ был уверен в по-
беде, но 2 марта 2023 года Са-
марский областной суд встал 

на сторону семьи Жегалиных. 
Казалось, в деле «многодет-
ная мать против СОФЖИ» 
наконец поставлена точка, но 
проигравшая сторона не сда-
валась.

- Думала, СОФЖИ проявит 
великодушие к моим малень-
ким доверителям, но я ошиба-
лась. Фонд подал кассацию на 
апелляционное определение. 
Как юрист, скажу: она была 
юридически неграмотно со-
ставлена. А как человек, счи-
таю, что это было просто не 
по-мужски, тем более для 
компании, на содержание ад-
министративного аппарата 
которой тратится более 30 
миллионов в месяц, - продол-
жает Светлана Стонис.

5 июня 2023 года Шестой 
кассационный суд общей 
юрисдикции оставил в силе 
решение областного суда и 
закрепил право собственно-
сти на дом и земельный уча-
сток за многодетной семьей. 
Итак, справедливость вос-
становлена: 19-летняя Агата, 
16-летний Архип, Арсентий, 
Арсения и Артемий, которым 
10, 8 и 5 лет, остаются жить в 
своем доме.

Помогать не на словах
Вся эта история не уклады-

вается в голове. Да, перед за-
коном все равны, если должен 
- плати, кем бы ты ни был: оли-
гархом или одинокой мамой 
с детьми. Но произошедшее в 
Самарской области все равно 
выходит за рамки здравого 
смысла: долг долгом, но зачем 
лишать крыши над головой пя-
терых детей? Что за необходи-
мость была вступать в борьбу 
с несовершеннолетними, так 
стараться отнять у них дом из-
за 1,7 миллиона рублей?

Алена Жегалина не отка-
зывалась от выплаты долга, 
не отказывается и сейчас, го-
това делать это по мере сил. 
Почему же СОФЖИ, вместо 
того чтобы направить усилия 
на возврат кредита, тратил 
ресурсы на отъем жилья у 
детей? Разве благополучие 
детей не должно быть при-
оритетнее финансовых сооб-
ражений, особенно когда за-
долженность возникает из-за 
сложных жизненных обстоя-
тельств?

Буквально только что пре-
зидент Владимир Путин вос-
становил престижное звание 
«Мать-героиня» для женщин, 
родивших пять и более детей, 
и в Кремле прошло награж-
дение первых лауреатов. Но 
при этом отдельные государ-
ственные мужи даже не пы-
таются оказать адекватную 
помощь и поддержать много-
детные семьи, столкнувшиеся 
с такими финансовыми труд-
ностями. Обескураживающе 
наблюдать за системой, ко-
торая, создается впечатление, 
больше сосредоточена на 
том, чтобы отобрать у семей 
единственное жилье, а не на 
поиске разумных решений.

Елена Хакимова

У многодетной матери 
хотят отнять дом
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сватья из сказки Пушкина. 7. Драгоценный  венец. 
10. Обувь Деда Мороза. 11. Басист трио «Секрет». 12. Валенки новой эпо-
хи. 13. Искусство складывания фигурок из бумаги. 15. Георг-баритон. 16. 
Ползучее пресмыкающееся. 17. Отскок пули под углом от стены. 18. Сна-
ряд чугунной пушки. 19. «Разменная монета» собеседников. 22. Синоним 
краткости. 25. «Местоименный» роман С. Кинга. 26. Писатель чужой жиз-
ни. 29. Заросли плакучих кустов. 31. Монета Англии времен В. Скотта. 33. 
Вкусная тропическая шишка. 35. Армейский компаньон гусара. 36. Ткань 
на подкладку. 38. Город Индии Нью-…. 39. Панский танец. 41. «Передыш-
ка» в расписании электричек. 42. Цирковой «ходок» по канату. 44. Прогно-
зирует встряски земли. 47. Гнусный сочинитель клеветы. 49. Центр Баш-
кортостана. 50. То же, что переселенец. 53. Мраморный красавец в Бель-
ведере. 55. Токующий косач. 56. Базаров из «Отцов и детей». 60. Джулия 
– «сбежавшая невеста». 61. Дитя, рожденное оленями. 62. Комиссар, сра-
жавшийся со «спрутом». 63. Его дают, а потом сдерживают. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Производит негодные вещи. 2. Старушка возле деду-
си. 3. Голубой джинсовый краситель. 4. Там обучают вождению. 5. Девоч-
ка, хозяйка Тотошки. 6. Маленький член команды корабля. 7. Хвалебные 
стихи, близкие к оде. 8. Врач, что советует меню. 9. Запятая, прыгнувшая 
наверх. 14. Мяч в воротах. 20. Автор произведения «Судьба». 21. Желтопе-
рая солистка из леса. 23. Долговая неволя. 24. Цветок доблести у японцев. 
27. Большая палка или дубина. 28. Государственная кара. 30. Так звали 
скрипача Паганини. 32. Река, текущая по Пакистану. 34. Безымянное со-
общение с компроматом. 37. Бог – стрелок по сердцам. 40. Замыкатель 
электроцепей. 42. Искусственный водоем в кафеле. 43. Суть рыбалки. 45. 
Индийский супермен. 46. Место, где молотят цепами. 47. Сын Екатерины 
II. 48. Сведение скорости на нет. 50. Лопаточка каменщика. 51. Должность 
консультанта. 52. Актриса в обличии мальчика. 54. Единица пробега «Нау-
тилуса». 57. Снасть, крепящая угол паруса. 58. Так зовут грузинскую певицу 
Брегвадзе. 59. Оно, любившая Джона Леннона. 

Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Магеллан. 7. Половик. 10. Опахало. 11. Лазейка. 12. Чара. 13. Ильмень. 15. 
Спа. 16. Рак. 17. Сальери. 18. Рать. 19. Обидчик. 22. Обдирала. 25. Рёв. 26. Хакасия. 29. Обвес. 
31. Чубук. 33. Сократ. 35. Адам. 36. Анюта. 38. Азор. 39. Пиноккио. 41. Кама. 42. Украинка. 44. 
Вирусолог. 47. Стенгазета. 49. Оса. 50. Секунда. 53. Артмане. 55. Капюшон. 56. Гаврюша. 60. 
Лисичка. 61. Разница. 62. Ашхабад. 63. Магнолия. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мужество. 2. Гончар. 
3. Лазарь. 4. Новикова. 5. Лань. 6. Саке. 7. Польских. 8. Обезьяна. 9. Коалиция. 14. Мед. 20. 
Иерусалим. 21. Чавыча. 23. Дайкон. 24. Азот. 27. Кокарда. 28. Сюсюканье. 30. Волокно. 32. 
Ума. 34. Аткинсон. 37. Аида. 40. Инки. 42. Убежище. 43. Рог. 45. Рок. 46. Гогот. 47. Сабза. 48. 
Абстракция. 50. Скакалка. 51. Уключина. 52. Авангард. 54. Мор. 57. Ваза. 58. Юлий. 59. Арам.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №24 (1537)

П р и x o д и т  м у -
жик к врaчу. Toт eгo 
ocмoтрeл и гoвoрит:

- Hу чтo ж, милeйший, 
oднo лeгкoe придeтcя 
удaлить...

Mужик в ужace:
- Дa вы чтo, дoктoр! 

У мeня лeгкиe вceгдa 
были в пoрядкe...

- Hу лeгкиe у вac 
и ceйчac в пoрядкe, 

a вoт пeчeнь ужe нe 
пoмeщaeтcя.

- Марк Соломоно-
вич, и почему вас жен-
щины любят?

- Потому что я ум-
ный.

- А почему вы не 
женитесь?

- Софья Моисеевна, 
вы что, таки совсем 
глухая?..

Дачник, застукав со-
седского мальчишку за-
лезшим на яблоню на 
его участке, грозит ему:

- Вот я поговорю с 
твоим отцом!

Мальчишка пере-
водит взгляд вверх и 
говорит:

- Папа, тут дядя 
Ваня с тобой погово-
рить хочет.

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)



Вот представьте ситуацию - скоро чемпионат, а 
у спортсмена травма. Тренироваться нельзя! Что 
делать?! Использовать электромиостимуляцию (ЭМС)! 
Электроимпульсами заставить работать мышцы. Вот 
так даже без интенсивных тренировок удавалось 
держать мышцы в тонусе и даже поддерживать 
мышечную массу. 

Изучение возможностей ЭМС потрясло специ-
алистов!

ТРЕНИРОВКА НЕ ГЛАВНОЕ! ГЛАВНОЕ - ЗДОРОВЬЕ!
Как оказалось, ЭМС может помогать в лечении 

множества болезней. А это важнее спортивных 
достижений. ЭМС может обезболивать. Усиливать 
кровоток. Помогать при патологиях центральной и 
периферической нервной системы. При болезнях 
внутренних органов. Миостимуляция включена в 
систему подготовки космонавтов. Она теперь широко 
используется по всему миру!

А теперь ЭМС доступна и всем! Для использования 
дома! В нашей стране был изобретен во многом на-
дежный аппарат ЭМС - электростимулятор MB 6.03 
(тренажер Маркелова).

ВСЕ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ!
Как действует аппарат Маркелова и что он дает?
Аппарат Маркелова выдает импульсы, подобные 

усиленным импульсам мозга. Поэтому они воспри-
нимаются организмом «как родные». И действуют 
потрясающе действенно!

Активация нервных волокон приводит к сокращению 
мышц на всю глубину. А это значительно ускоряет 
кровообращение и все процессы в организме. Усили-
вается питание и дыхание клеток тканей и органов, 
повышается их энергетика. Тренажер Маркелова, 
активируя нервные волокна, приводит в тонус даже 
мышцы, которые уже начали атрофироваться! По-
является возможность поддерживать свои мышцы 
без физических упражнений!

А Вы знаете, что лимфатическая система работает 
за счет движения мышц? И при отсутствии нагрузки 
на мышцы она просто останавливается. И вот Вам 
отеки, плохой иммунитет, самоотравление организма.

Но вот Вы воспользовались ЭМС Маркелова - 
мышцы заработали! Активировалась лимфосисте-
ма. Пошло удаление токсинов и отмерших клеток 
из больных тканей. Прошли отеки. Размягчаются 
и рассасываются рубцы. Впечатляюще ускоряется 
регенерация поврежденных тканей, нормализация 
нарушенных функций органов.

А еще с помощью ЭМС блокируются болевые 
импульсы. Причем боли часто проходят почти сра-
зу после начала процедуры. И обезболивание про-
исходит не только за счет блокировки импульсов 

боли. Кроме этого, устраняются болезненные спазмы 
мускулатуры и ноющие боли от отеков, венозного 
застоя и нарушения кровообращения.

Электростимуляция активизирует синтез нуклеи-
новых кислот (РНК). И энергетика организма растет, 
он как бы молодеет!

Только подумайте, как это здорово - чувствовать 
возвращение своего здоровья!

Боли в спине, в суставах и в мышцах, грыжи, 
протрузии позвоночника, сколиоз, артриты - с ними 
может помочь справиться аппарат Маркелова!

ЧТО ГОВОРИТ МЕДИЦИНА 
ОБ АППАРАТЕ МАРКЕЛОВА?

Вот посмотрите на биологические и лечебные 
действия после применения низкочастотных им-
пульсных токов (НИТ) аппарата Маркелова (Электро-
стимулятор «МВ 6.03»):

• сосудорасширяющий (комплексный сосуди-
стый);

• противоотечный (лимфодренажный);
• резорбтивный (общестимулирующий);
• трофический (питающий ткани и органы);
• нейромиостимулирующий (стимулирующий 

мышцы);
• липолитический (от ожирениия).

Эти возможности и функционал делают аппарат 
Маркелова хорошим «семейным доктором»! Крайне 
нужным, если у Вас:

• простатит;
• нарушения мочеполовой сферы (недержание 

мочи, опущение мышц тазового дна, энурез);
• проблемы позвоночника (остеохондроз, на-

рушение осанки, сколиоз, плоскостопие);

• заболевания суставов (артрозы, артриты, 
травмы связочного аппарата, бурситы);

• нарушения обмена веществ (ожирение, 
сахарный диабет и др.);

• последствия инсультов и перенесенных 
травм;

• возрастные изменения и обменные нару-
шения (пигментация, целлюлит, ожирение 
различной этиологии, послеродовые «рас-
тяжки» кожи живота/бедер/груди);

• храп, профилактика апноэ.

ТАКОЙ ДОКТОР-УНИВЕРСАЛ В СЕМЬЕ НУЖЕН!
Только возможность избавиться от храпа чего 

стоит!
А внимание мужчин особенно хотелось бы обратить 

на возможность лечения хронического простатита. 
Представляете, Вы можете действенно лечить его 
без ректального введения электродов. Это же про-
сто потрясающе - просто садитесь на «седло» и 
лечитесь! Ничего никуда не надо вводить! Красота!

А какая феноменальная возможность - сбросить 
лишний жирок и привести в норму мышцы! Лежа на 
диване! Не надрываясь в тренажерном зале. Чего 
многие, особенно в зрелом возрасте, уже и не могут.

«Вишенка на торте» - ионофорез. Да! Аппарат 
Маркелова можно использовать и для ионофореза. 
То есть усиливать введение лекарств и обезболива-

ющих через кожу прямо в больное место. Например, 
суставы или позвоночник. Потрясающе!

ОН ТАКОЙ ОСОБЕННЫЙ!
В чем его особенность? Ведь по работе электро-

миостимуляторов написаны сотни научных трудов. 
Что там может быть нового и особенного?! Но аппарат 
ЭМС Маркелова действительно особый!

Во-первых, у него электроды огромной площади. 
Причем для их производства использовано углеродное 
волокно. Оно имеет впечатляющие преимущества. 
Не ржавеет, не гниет, не ломается при многократном 
сгибании, как металл.

А огромная площадь электродов позволяет уси-
ливать воздействие без боли. Да вдобавок еще и 
дает возможность увеличить площадь охвата мышц!

Вторая особенность - его импульсы. Они не ис-
кажаются при прохождении разных мышечных слоев. 
И это очень важно! Нет конфликтов мышечных слоев 
и нет болевых порогов. Реально удалось без тяже-
лых тренировок получить активацию и рост мышц!

Мало того - мощная работа мышц производит 
внутренний массаж органов. Улучшает их кровос-
набжение, питание, вывод токсинов. «Пробуждает» 
организм и запускает механизмы самовосстановления!

И действенность аппарата ЭМС Маркелова под-
тверждена специалистами.

ПРОВЕРЕН. РАБОТАЕТ!
Аппарат ЭМС MB 6.03 (тренажер Маркелова) 

- высокотехнологичное устройство. Он защищен 
шестью патентами! Зарегистрирован и разрешен 
к производству и применению

(РУ № ФСР 2011/11334).
ЭМС широко используется для обезболивания 

и помощи в лечении множества болезней! Для 
восстановления после травм. При врожденных и 
приобретенных заболеваниях центрального и пе-
риферического отделов нервной системы. И даже 
в косметологии.

Не откладывайте на потом здоровую жизнь!
ЭМС Маркелова универсален! С ним можно стать 

здоровыми и поддержать свои мышцы, даже не имея 
возможности заниматься физкультурой! 

Он имеет около 15 специальных электродов, ко-
торые лечат различные органы, суставы и мышцы. 
И что особенно удобно - они не клейкие. Их не надо 
отдирать с волосами от тела и часто менять из-за 
порчи клейкого покрытия.

ЭМС Маркелова применяют и в клиниках, и дома. 
Многие уже помогли своему здоровью. С этим аппа-
ратом в дом приходит домашний доктор, который 
всегда спешит на помощь.

Не откладывайте на потом здоровую жизнь! Не 
теряйте времени. Звоните, заказывайте аппарат 
Маркелова. Помогите вернуть себе здоровье!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 14.06.2023г. по 14.07.2023г. Информацию об организаторе такого мероприятия, о правилах 
его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора.  Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ

ТАРАКСФЛЕКС
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ СУСТАВОВ В ПОДАРОК!*

ВЫХОД ИЗ ТУПИКА НАЙДЕН!
ПОПРАВЬТЕ ЗДОРОВЬЕ, НЕ ВСТАВАЯ С ДИВАНА

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

8-800-777-24-61
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

433507, г. Димитровград, а/я 476
Также вы можете сделать заказ на сайте 

PRODEX.RU 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ 
 «ТРЕНАЖЕР МАРКЕЛОВА»

В письме укажите свой номер телефона

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ 
ПОДДЕЛОК!
Специальная за-
щитная голограмма 
на упаковке – это 
100%-ная гарантия, 
что Вы приобрели 
настоящий медицин-
ский аппарат!

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+

17 июня МОСКВА Магазин ДЕАЛМЕД, м. Калужская,
 ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

20 июня ИЖЕВСК
ДК Строитель, ул. Коммунаров 353а. 9.00-10.00

ДК Железнодорожников, ул. Гагарина, д. 29 11.00-12.00

21 июня КИРОВ
ДК Родина, ул. Гайдара, д. 3 9.00-10.00

Аптека ЭКОНА, ул. Щорса, д. 51 11.00-12.00

22 июня Нижний Новгород ДК ГАЗ, ул. Смирнова, д. 12 9.00-11.00

23 июня
ЧЕБОКСАРЫ ДК Тракторостроителей, Эгерский б-р, д. 36 9.00-10.00

КАЗАНЬ Аптека ЭКОНА, ул.Даурская, д. 40 13.00-15.00

Как улучшить здоровье? 
Как снять боли? Как 
заниматься физкультурой, 
не вставая с дивана? 
Невозможно? Пустые 
фантазии? А вот и нет! 
Современная наука дает 
Вам такую необыкновенную 
возможность! А началось 
все со спорта.

ВСЕГО 320 АППАРАТОВ ПО  СПЕЦИАЛЬНОЙ 
ЦЕНЕ. ПАРТИЯ ОГРАНИЧЕНА! *
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